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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
DE NOVO
Mais uma vez vereadores denunciaram o descarte ir-
regular de esgoto em São Sebastião do Paraíso. Des-
ta vez, próximo a um trecho da avenida Delfim Moreira,
local de difícil acesso por onde passa o Córrego
Carrapatinho. Pelo menos duas ações já tramitam
contra a Copasa no fórum da comarca  pela não-pres-
tação de serviços adequados à população e, fazendo
o papel de fiscais, vereadores não têm deixado pas-
sar batido.

MÁSCARA
Ao que parece, o uso de máscaras em São Sebastião
do Paraíso para evitar a contaminação pelo
coronavírus não passa de um ornamento. Não são
raros os casos de pessoas transitando pela cidade,
principalmente em regiões periféricas sem máscaras
ou o usando de maneira inadequada. Só o fato de car-
rega-las não protege o cidadão de se contaminar pela
doença.

FALANDO EM CORONA
Um novo caso de coronavírus foi registrado em Para-
íso, acumulando assim três confirmações, além de
um óbito ocasionado por complicações da doença. Os
números parecem não assustar mais a população, que
não muito raro, tem se aglomerado principalmente na
região central da cidade ou marcando encontros para
postarem status no Instagram. Além dos riscos que
isso representa, é também uma falta de civilidade com
aqueles que estão fazendo de tudo para respeitar as
determinações dos órgãos de Saúde. É importante que
a população se conscientize e mantenha o isolamen-
to social, saindo de casa somente se estritamente
necessário.

NA REGIÃO ...
Segundo últimos balanços divulgados pelas prefeitu-
ras da região, em São Tomás de Aquino já são 55 ca-
sos suspeitos, entre eles duas confirmações (um caso
mais um óbito); em Itamogi, já são 16 casos suspei-
tos notificados; em Monte Santo de Minas, são 66 ca-
sos notificados e em Jacuí 20 casos.

FORA DE ÉPOCA
Somente em abril, o Corpo de Bombeiros registrou
em Paraíso mais de 40 casos de incêndio, parte deles
em lotes vagos. A corporação pede a conscientização
da população em não atear fogo nesses locais, uma
vez que a grande preocupação do Pelotão é relação
às chamadas simultâneas para atendimentos. Ou seja,
bombeiros são chamados para atender ocorrências,
ao mesmo tempo, nos mais diversos locais. Sabe-se
que a equipe é pequena e que é preciso escolher no
momento da chamada o caso de maior prioridade para
ser atendido.

ERRATA
Nesta coluna, na edição 2401, foi veiculada a informa-
ção de que o vereador Vinício Scarano teria ido para o
partido Solidariedade, o que não ocorreu. O vereador
era do partido mencionado e migrou para o partido
Cidadania, pelo qual ele não descarta a possibilidade
de concorrer a cadeira para Prefeito.

PRAZO FINAL
Termina nesta quarta-feira (6) o prazo para o eleitor
regularizar a situação com a Justiça Eleitoral e votar
nas Eleições Municipais de 2020. Para evitar aglome-
rações, por causa da pandemia provocada pelo novo
coronavírus (Covid-19), a regularização está sendo
feita somente por meio eletrônico. Por meio
de atendimento remoto é possível solicitar alistamen-
to (primeira via do título), mudança de município (trans-
ferência), alteração de dados pessoais, alteração de
local de votação por justificada necessidade de facili-
tação de mobilidade e revisão para a regularização de
inscrição cancelada.

REPETECO
O presidente Jair Bolsonaro tem perdido a compostu-
ra. Vez por outra a parecer menino birrento, e com
frequência atirando farpas à imprensa como um todo.
Ontem em meio à entrevista, por mais de uma vez
mandou repórter “calar a boca”. Cena semelhante foi
vista em 1983 durante o governo militar, quando o ge-
neral Newton Cruz, descontrolado como Bolsonaro
agora, se irritou com jornalistas. Para ficar igualzinho
a Newton Cruz, Bolsonaro só faltou empurrar o repór-
ter, e exigir que ainda lhe fosse pedido desculpas.

DIA SIM, NOUTRO TAMBÉM ...
Se o presidente tem sido bombardeado, exaustiva-
mente, por órgãos de comunicação, pelos quais não
esconde sua antipatia também, isso não o credencia
a destratar profissionais, generalizando. Seria interes-
sante alguém lembra-lo que ele é presidente de todos
os brasileiros, e são mais que enfadonhos, seus
destemperos. Pulso firme é uma coisa, e é preciso,
mas arranjar enguiço um dia sim, noutro também, não
é aconselhável em termos de governabilidade.

LIBERALISMO E O SUCESSO DE MINAS
NO COMBATE À COVID-19

OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Minas tem obtido excelentes resultados no comba-
te à pandemia do novo coronavírus e tem o terceiro
melhor desempenho do país no cuidado com a saúde
de sua população frente à Covid-19, mesmo fazendo
fronteira com os dois estados com maior número de
infectados, Rio e São Paulo, e mesmo já tendo, há
muitos anos, suas contas públicas em situação de ca-
lamidade e sem capacidade de investimento. O ótimo
desempenho nos permite começar a planejar a reto-
mada da "normalidade" por meio do Plano Minas Cons-
ciente.

O que Minas está fazendo de diferente para obter
esse sucesso?

Apostando em soluções liberais. Mais especificamen-
te, no respeito à ciência e aos dados concretos, evitan-
do a politização de decisões técnicas, e na
descentralização do poder, permitindo que as decisões
sejam tomadas o mais próximo possível da realidade lo-
cal e dos cidadãos.

Nos protocolos iniciais de combate à Covid-19, o Es-
tado focou em utilizar sua excelente equipe técnica para
indicar diretrizes científicas para o combate à pandemia,
centralizar e compartilhar informações locais às quais ele
tem acesso e providenciar a ampliação das estruturas
regionais de saúde, cuja construção e manutenção são
caras demais para a maioria de nossas pequenas cida-
des, mas delegou aos prefeitos a decisão do que fazer
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em cada cidade, a partir dessas informações, a respeito
de isolamento e regras para o comércio.

Para a retomada, segue o mesmo caminho: monitorar
o número de leitos disponíveis, o espraiamento do vírus
pelo território do estado, direcionar recursos de saúde
para as regiões críticas e apresentar diretrizes técnicas
sobre atividades prioritárias e critérios de segurança que
precisam ser observados para a retomada do comércio
e da circulação de pessoas nos municípios, mas respei-
tando a liberdade de cada prefeito tomar a decisão final
e local.

A postura é humilde e sábia. Humilde, porque não cai
na tentação de acreditar que é melhor que os outros ou
deve mandar em tudo. Sábia porque reconhece a im-
possibilidade dos técnicos situados na Cidade Adminis-
trativa, que trabalham apenas com relatórios, conhece-
rem as peculiaridades de cada uma de nossas 853 cida-
des tão bem quanto os prefeitos, vereadores e cidadãos
que nelasvivem.

É nesse modelo liberal de respeito ao federalismo que
acreditamos: o poder o mais perto possível do cidadão.
As decisões, o mais adequadas possível para a realida-
de local. Os resultados de Minas têm sido exemplo con-
creto de como isso é bom. Precisamos de mais liberais
na política e no poder.

Hoje em Dia 04/05/2020). - Guilherme da Cunha, com Marcela Trópia,

especialista em Políticas Públicas.

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito Tributário e

dep. estadual pelo Novo/MG. Vice-líder do governo na ALMG

Dia ensolarado
vemos tudo belo

natureza escorrendo cores
por todos os lados

ninguém consegue ficar parado.

Ninguém faz cara feia
a alegria é geral

o menino galante não usa meias
o vovô cansado

dorme na cadeira oval
meio dependurado.

A titia senta em sua cadeira e
balança ...balança...

parece até brincadeira
como tudo é festa e alegria

todos ficam emanados de euforia
e a vida torna-se faceira

Bernadete Aguiar, membro da Academia Paraisense de Cultura.

Dia ensolarado

LIONS CLUBE
CULTURAL

Conhecer o
desejo da terra

Não é fácil entender o mi-
lagre da chuva, da tempesta-
de, da seca, do frio, da ven-
tania e do calor. Propícia es-
tação é a que estamos viven-
do, quando temos todas num
mesmo dia. É, ou não é?

Pois é. Em Jacuí aconte-
ce como em vários outros lu-
gares. Vivenciamos, num úni-
co dia, o frio pela madrugada
e pela manhã, o calor intenso
no meio do dia e à tarde, com
direito ao cheiro das flores e
frutos de época e, às vezes,
chuva extemporânea ao final
do dia.

E à tardinha, a volta do frio
e o prenúncio colorido, bem
avermelhado no horizonte,
dando margem a lindos pores
de sol.

Quanta bênção! Querem
saber? Uns desejam a chuva,
outros o calor e, ainda, há os
que esperam o frio. Aí, o Cri-

ador de todas as estações pre-
senteia as almas todas do Pla-
neta Terra. E é isso o que bus-
camos, o caminho das dife-
renças, que tanto vai dar no
sol, na chuva, no frio ou no
recanto de uma casa para vi-
vermos em paz com todas as
estações, com suas causas e
características, e do isolamen-
to de uma implacável
pandemia.

Tudo bem, faça chuva, ou
faça sol, ou frio... O impor-
tante, se é que há alguma coi-
sa certa neste mundo, é que
não me canso de viver. Ama-
nhã será outro dia. Ou outra
noite. E, especialmente, um
lindo dia. E cada qual com
sua preferência.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

ACADÊMICO CORRESPONDENTE

DA APC / JACUÍ/MG

FMJOR31@GMAIL.COM

João Batista Brandão

Ei, psiu – ei moçinho, ocê
memo, se achegue pra cá

Eu tô aqui matutando,
matutando, quereno intendê,
quem sabe ocê pode inté mi cla-
reá

Óio prum lado tá ruim, óio
pro outro, parece que tamém
tá

Óia seu moço, eu tamém
não intendo muito desse troço
não

Mais daquilo que falaram
prá mim, deixa eu tentá te passá

Falaram que por vorta de
2020 anos atrais, passô por
aqui um moço

Disseram que éra vistoso,
bunito pra daná

Tinha cabelos longos, bar-
ba grande e um brio imenso no
oiá

Falaram que ele briava tan-
to que isso começô a incomodá

Aí ele foi ispaiano seus
ensinamento, e seu rebanho
começô a armentá

O resurtado disso eu nem
te conto, sabe o que aconte-
ceu moço, levaram ele prá
crucificá

Foi quando aconteceu o que
eles não pudia imaginá

Pensano que ele tava mor-
to, levaram ele pra interrá,

Mau sabiam que o espirto
não morre, no terceiro dia ele
iria ressucitá

Vortano naquilo que ocê
veio me perguntá

Falaram tamém, que ele
deixô umas coisas pra nóis
estudá

O tempo foi passano, nóis
foi empurrano com a barriga e
o estudo ficou prá lá

É seu moço, tudo tem seu

VAMU ISTUDÁ
tempo e seu lugá, as coisas que
estão fora do prumo

Um dia tem que se ajustá, i
é isso que aconteceu, a fatura
venceu e ele veio nus cobrá

Esse moço é danado memo
senhô, pegou nóis disprivinido

Acho que não temo como
pagá, tem que pedir um prazo
maió

Prá vê o que nóis vai
aprontá. Mais uma coisa que
eu ouvi, foi que ele é miseri-
cordioso

É enérgico, justo, mais sabe
negociá.  Acredito seu moço
que não tem como escapá

Temo que carçá a cara e
pedi prá prorrogá.

Acho que ele vai cedê, mais
quando de novo a fatura vencê,
não vai ter jeito, nóis vai ter que
pagá.

É por isso que nóis temo
que começa já, pegá os
ensinamento, as lição que ele
deixô, e começá a estudá.

É seu moço, o que eu acho
memo é que nóis somo é rela-
xado, fomo deixano de ladoo
que ele deixô pra nóis aprendê

Impurrano com a barriga,
jogano dum lado pro outro a
cartilha, como se fosse um
jorná

Vamo corrê, reuni os outro
tamém, falá prá eles que a fa-
tura chegou, o moço grande de
zóio azul vortô

Quereno saber quem com
ele seguirá, porque aqui nesse
mundo, quem não pagá a fatu-
ra, irá viver nessa pindura, até
as coisas se ajeitá

Vamu seu moço, levantá a
cabeça e rezá, segui em frente
à caminhá, esperando a melho-
ra do povo, vortano a istudá.

S.S. Paraíso, 19/04/2020

• Dos Leitores •

O Rotary Club de São Se-
bastião do Paraíso, através do
projeto subsidio distrital e com
o objetivo de desenvolver pro-
jetos comunitários de presta-
ção de serviços para aliviar as
carências mais grave da soci-
edade, na tarde do dia 28 de
abril fez entrega de uma má-
quina Overlock para Obra do
Berço Santa Tereza.

A Obra do Berço Santa
Tereza de São Sebastião do
Paraíso é uma instituição que
atende famílias carentes que
não possuem condições de
adquirirem enxovais para os
bebês, além disso, para auxili-
ar na manutenção e atendi-
mento de tamanha demanda
por parte das famílias que uti-
lizam os benefícios da institui-
ção.

Marilda Silva, presidente
da Obras do Berço Santa Te-
reza falou das dificuldades
que a instituição passa, viven-
do de doações. Explicou ain-
da que 20 mães carentes são
atendidas por mês, doando
enxovais e kits para cuidados
com bebês. Ela finalizou agra-
decendo a ajuda do Rotary.

Jairo Montaldi, presidente
do Rotary Club de São Sebas-
tião do Paraíso destacou que
a Obra do Berço Santa Tere-
za realiza um lindo e impor-
tante trabalho social que vai
ao encontro com o objetivo do
Clube, e foi uma satisfação
muito grande ajudar. Finalizou
dizendo que esse trabalho só
foi possível graças ao subsi-
dio distrital e empenho dos
companheiros rotarianos.

Rotary Club
doa overlock para

Obras do Berço
Santa Tereza
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O Corpo de Bombeiros
atendeu na madrugada desta
terça-feira (5/5), uma ocorrên-
cia de incêndio na Vila Mus-
chioni, em São Sebastião do
Paraíso. No local, parte da casa
estava sendo consumida pela
chama, mas com 15 minutos
bombeiros conseguiram con-
trolar a situação. Ninguém fi-
cou ferido.

Conforme bombeiros, o in-
cêndio consumiu parte do te-
lhado da casa, o piso de um dos
quartos (que havia um porão
por baixo), roupas, e alguns
móveis que estavam no local.
Segundo informações a casa
não é habitada não houve víti-
mas, apenas danos materiais.

A Defesa Civil foi avisada
para averiguar a estrutura da
casa e até o fechamento desta
matéria as causas do incêndio
não foram apuradas. Este é o
segundo incêndio registrado
em residência em menos de
uma semana. Na última sexta-
feira, feriado do Dia do Traba-
lho, por volta das 20h20 o Cor-
po de Bombeiros foi acionado
para combater um incêndio em
um apartamento na rua Pimen-
ta de Pádua, na área central de

Paraíso. Segundo informações,
havia grande concentração de
fumaça saindo do interior do
apartamento. Bombeiros con-
seguiram extinguir o incêndio
impedindo maiores danos e que
se espalhasse para outros cô-
modos.

Os moradores do aparta-
mento que não estavam presen-
tes no momento em que o in-
cêndio começou, relataram que
possivelmente teve início devi-
do acidentalmente terem es-
quecido uma vela acesa em
cima da estante da sala de es-
tar.

PEDIDO À
POPULAÇÃO

O 2º Pelotão BM chama a
atenção aos moradores quan-
to aos cuidados para se evitar
incêndios, principalmente
quando ao sair de suas resi-
dências, como não deixar ve-
las acesas, desligar o registro
do botijão de gás, e também
estarem atentos quanto a fer-
ros de passar roupas ligados, e
na cozinha em panelas com
fogo ligado. A recomendação é
para não se distraiam ou saiam

de  residências antes de desli-
garem fogões.

Ainda sobre incêndios, o 2º
Pel BM registra um crescente
número de solicitações nas úl-
timas semanas,  para combate
a focos de incêndio principal-
mente em lotes vagos. São in-
cêndios de pequena proporção,
na maioria das vezes não con-
figuram risco de incêndio a re-
sidências, porém causam des-
conforto devido fumaça, pre-
judicando a saúde das pesso-
as, principalmente crianças e
idosos, com problemas respi-
ratórios como rinite e sinusite,
além de lesivas ao meio ambi-
ente, com risco de propagação
em matas nativas e acidentes
em rodovia devido grande con-
centração de fumaça.

Ressalta o comandante do
2º Pel BM, tenente Monteiro:
“É primordial a conscientização
da população, pois estamos pre-
maturamente em início de pe-
ríodo de estiagem, e devido ao
clima seco, mais propício às
propagações dos focos de in-
cêndio que ocorrem a maior
parte das vezes por ação hu-
mana. Atenderemos da melhor
forma possível à população, ou

seja, com empenho e profissi-
onalismo, porém há muitas ve-
zes situações de ocorrências
simultâneas, havendo necessi-
dade de priorizar os atendimen-
tos, como este de incêndio no
apartamento, que não teve
consequências maiores devido
o empenho rápido e eficiente
da equipe de bombeiros”.

O Corpo de Bombeiros ori-
enta a todos os proprietários a
manterem os terrenos carpidos
e limpos, não depositando lixo,
papel, madeira, móveis usados
e pneus. Provocar incêndio é
crime ambiental, ainda que seja
para queimar lixo ou mato nos
terrenos para limpeza. Se o ci-
dadão presenciar alguém pro-
vocando incêndio, deverá soli-
citar a lavratura de um boletim
de ocorrência policial por cri-
me ambiental decorrente de in-
cêndio.

A corporação registrou no
último mês de abril 46 ocor-
rências de incêndios em geral.
Sendo 36 de incêndio em lote
vago; dois incêndios em resi-
dências, e o restante de oito
ocorrências de incêndio em
amontoados de madeira, lixo,
entulho e árvores.

Bombeiros atendem ocorrência
de incêndio na Vila Muschioni

FOTOS: Reprodução

O município de São Sebas-
tião do Paraiso deve receber
por ano R$ 1 milhão a mais
de recursos proveniente do
Fundo de Saneamento, um di-
reito que só poderia ser con-
quistado se houvesse a apro-
vação de um Plano de Sanea-
mento no Município, que foi
providenciado pela Secretaria
Municipal de Meio Ambiente
e aprovado pela Câmara Mu-
nicipal.

O recurso faz parte dos es-
forços do vereador Vinício
Scarano que, conforme rela-
ta, esteve algumas vezes em
Belo Horizonte em audiência
com o diretor geral da Agen-
cia Reguladora de Serviços de
Abastecimento de Água e de
Esgotamento Sanitário do Es-
tado de Minas Gerais
(ARSAE-MG), Antônio
Claret Junior.

"Esse recurso é um direito
do município concedido gra-

Município deve receber R$ 1 milhão a
mais por ano do Fundo de Saneamento

ças a uma resolução da
ARSAE-MG, que garante o
retorno de 4% do valor arre-
cadado com o tratamento de
água e esgoto. É justamente
por essa resolução existir, que
nos foi apresentada nessas
reuniões, mas o recurso só
poderia ser garantido se hou-
ve um plano de saneamento",
conta.

Diante disso, o Plano foi
elaborado pelo Executivo mu-
nicipal, aprovado pelos vere-
adores e encaminhado para a
ARSAE, que homologou a
autorização do repasse do fun-
do do saneamento a partir de
setembro deste ano. "É uma
boa notícia, pois teremos qua-
se 1 milhão de reais a mais
por ano para investir em sa-
neamento básico. E tem aque-
la velha frase 'em cada R$
1,00 investido em saneamen-
to, menos R$ 4,00 de despesa
em saúde'", completa.

Divulgação

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Aviso de licitação
- Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 024/2020,
Processo nº809/2020, tipo licitatório: Menor Preço, Critério de julgamento
das propostas: Menor Preço por Item. Objeto: Registro de Preços para
escolha mais vantajosa e eventual contratação de empresa (horas/máquina),
objetivando a locação com disponibilidade de motorista, de caminhão-
pipa e rolo compactador, destinadas a atender as necessidades da
Administração Pública, pelo período de 12 (doze) meses  A abertura será
dia 22 de maio de 2020, às 13:30 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-
7015, diariamente das 12hs00min às 16hs00min, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 04 de maio de
2020. Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. ERRATA - Processo
de Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 013/2020, Processo nº 0333/
2020, tipo licitatório menor preço, critério de julgamento menor preço
global. Objeto: Contratação de empresa, objetivando a prestação de serviços
em Assessoria, Planejamento e Gestão de Despesas de Telecomunicações,
no âmbito Técnico, Contábil, Financeiro, Administrativo em telefonia
móvel, Comunicação móvel de dados, telefonia analógica convencional,
0800, 0300, 4000, DDR/R2, DDR/ISDN, DDR/SIP, VoIP, Comunicação
de dados, pelo período de 12 (doze) meses. ONDE-SE LÊ: A abertura será
dia 20 de Abril de 2020, às 13:00 horas. LEIA-SE: A abertura será dia 20 de
Maio de 2020, às 13:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se disponível no site:
www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 12:00 às 16:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 05de Maio de
2020

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 050/2019, Processo nº 01439/
2019, tipo licitatório Maior Oferta, critério de julgamento Maior Oferta
por Item. Objeto: CONCESSÃO ONEROSA DE USO DE ESPAÇOS E
BENS PÚBLICOS DESTINADOS A EXPLORAÇÃO DE ATIVIDADES
DE RAMO COMERCIAL (BANCAS DE JORNAIS/REVISTAS,
LANCHONETES E OUTROS), POR UM PERÍODO DE 10 (DEZ) ANOS.
A abertura será dia 21 de Maio de 2020, às 13:30 horas. O edital completo
e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se
disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60
– Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 12:00 às 16:00 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 05 de Maio de 2020. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA –
PREGOEIRO.
 
Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 025/2020, Processo nº 785/
2020, tipo Menor Preço por Item. Objeto: Contratação de empresa visando
o fornecimento de 1000 sacos de substrato casca de pinus, destinados a
manutenção da estufa de hortaliças do município, com entrega imediata e
exclusiva para ME, EPP e ME. A abertura será dia 25 de Maio 2020, às
13:30 horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se disponível no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça
Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 12:00 às 15:30, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 05 de Maio de 2020. RODRIGO
AUGUSTO DE OLIVEIRA – PREGOEIRO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 080/2019, Processo nº 2149/2019, Registro
de Preços n° 051/2019, tipo Menor Preço por Item. Objeto: Registro de
preços objetivando o fornecimento de materiais de sinalização viária vertical,
destinados a suprir as necessidades da Secretaria Municipal de Segurança
Pública, Trânsito, Transporte e Defesa Civil com itens exclusivos para ME,
EPP E MEI e itens de livre participação, por um período de 12 meses.. A
abertura será dia 26 de Maio 2020, às 11:00 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se disponível
no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 11:00 às 17:00, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 05 de Maio de
2020. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – PREGOEIRO.

Por João Oliveira

A secretária municipal de
Educação em São Sebastião
do Paraíso, Maria Ermínia
Preto de Oliveira Campos,
disse que não existem expec-
tativas das aulas na rede mu-
nicipal voltarem antes de ju-
lho. Segundo ela, o municí-
pio, apesar de ter autonomia
para algumas questões, segue
o que é orientado pela Secre-
taria Estadual da Educação,
pelo Conselho Nacional de
Educação e Conselho Estadual
de Educação, que são os ór-
gãos normativos.

De acordo com a secretá-
ria, em reunião recente via
videoconferência com toda a
equipe da Educação, quinta-fei-
ra passada (30/4), com a su-
perintendente regional de ensi-

no, Maísa Barreto, e membros
Conselho Nacional de Educa-
ção, a informação é de que an-
tes de julho as escolas não de-
vem retornar as atividades.
"Nós já estávamos com ativi-
dades preparadas para maio e
junho. Então, essa é a previ-
são. Nossa esperança é que
volte antes, mas nós estamos
nos preparando para retorno
em julho", destacou.

Até que as aulas presenciais
retornem, como alternativa a
secretária conta que foram re-
alizadas atividades para que os
alunos possam fazer em casa,
e não será nada que exija do
responsável pela criança o en-
sino de alguma coisa. "A equi-
pe da Educação está há mais
um mês organizando esta situ-
ação, porque não esperávamos
que fosse durar tanto tempo

essa suspensão das aulas", con-
ta.

Diante disto, ela destaca que
"está sendo planejado, dentro
da possibilidade porque sabe-
mos que o estudo à distância é
muito válido e dá muitas opor-
tunidades ao aluno, mas é uma
novidade para gente e, princi-
palmente, para os alunos da
faixa etária da Educação Infan-
til e do ciclo de alfabetização,
que serão os mais prejudica-
dos. A este, temos que ter um
olhar assim mais cuidadoso",
ressalta.

De acordo com secretária,
para a Educação Infantil as
atividades serão mais de ori-
entação: higiene, de estímulo
à aprendizagem, à coordena-
ção motora, jogos, e contação
de histórias. "Nós sabemos
que o pai e a mãe não têm essa

disponibilidade diária, mas
nesse sentido podem aprovei-
tar as tardezinhas e o final de
semana com os seus filhos,
para que eles se sintam aco-
lhidos. Nós sabemos que
quando voltar nós vamos ter
que tratar também o emocio-
nal da criança e do professor",
aponta.

Para o Ensino Fundamen-
tal I, Maria Ermínia explica que
o foco serão a Língua Portu-
guesa e a Matemática, mas sem
deixar de lado os demais con-
teúdos. Já no Ensino Funda-
mental II (6º ao 9º ano), o foco
serão todos os conteúdos.
"Nem todos tem acesso à
internet, mas foi feito uma pes-
quisa, a maioria tem acesso,
inclusive existem grupos de
WhatsApp que fazem parte os
pais e membros da comunida-

Secretária de Educação diz que aulas
não devem voltar antes de julho

Atividades estão sendo planejadas para que o aluno possa estudar em casa
de escolar. Porém, aquelas cri-
anças que não têm acesso, ou
que não querem receber o ma-
terial via internet, iremos ofe-
recer o material impresso.
Também será disponibilizada
uma plataforma chamada Edu-
ca Paraíso, que irá oferecer
diversos conteúdos para os alu-
nos", explica.

Para aqueles que moram na
zona rural, a secretaria está
estudando uma forma dessas
atividades serem entregues
para os alunos no ponto onde
eles pegam o transporte, com
dia e hora marcada. A ativida-
de deve ser quinzenal. "Temos
relato de professores que man-
dam atividades para o aluno, o
aluno faz, tira foto do caderno
e manda para o professor. É
longe, mas perto ao mesmo
tempo", conta. A educação in-

clusiva também não ficará de
fora e Maria Erminia ressalta
que, se for o caso, serão feitos
atendimentos individualizados
em salas de recurso para esses
alunos para que eles também
não sejam prejudicados com a
suspensão das aulas.

Por fim, Maria Erminia des-
taca que com o retorno das
aulas presenciais, será feito um
diagnóstico para ver o nível de
aprendizado desses alunos.
"Não temos intenção de preju-
dicar nenhum aluno, mas a cri-
ança precisa fazer sua parte.
Quanto ao calendário, se não
conseguirmos cumprir as 800
horas, há a possibilidade dele
se estender até janeiro do ano
que vem. Todas as atividades
que serão enviadas aos alunos
contarão para o cumprimento
dessa carga", completa.
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Correios e Telégrafos. Entre 1937 e 1940,
a arrecadação municipal nunca foi inferior
a 500 contos, verificando uma queda em
1939, devido ao período incerto do início
da Guerra.

O município contava com mais de cinco
milhões de pés de café, com produção
anual média de 50 mil sacas. Além do café,
foi publicada a seguinte produção: arroz
(240 mil sacos), açúcar (8.250 sacos), ra-
padura (130 mil unidades), milho (130 mil
sacos) e feijão (16 mil sacos). No setor da
pecuária, o município contava com 45 mil
cabeças de gado bovino, produção anual
de quatro mil bezerros e 10 mil cabeças de
suínos. Havia 37 estabelecimentos indus-
triais, incluindo fábrica de calçados, móveis,
carrocerias, laticínios, curtumes, entre ou-
tras. Havia 26 máquinas de beneficiar café,
33 engenhos de açúcar e rapadura e 152
estabelecimentos comerciais.

O município contava com uma popula-
ção de 29 mil habitantes, sendo que dez
mil moravam na cidade que contava com
2802 casas, destacando algumas
construídas em "estilo moderno". As pro-
priedades rurais cadastradas na prefeitu-
ra eram 1361, de onde procedia a princi-
pal fonte econômica do município. A situa-
ção financeira parecia estar estabilizada,
sendo a receita de 1940 da ordem de 657
contos e para 1942, estava prevista uma
pequena queda, devido às consequências
da guerra. Estava funcionando um Posto
de Saúde Municipal, sob a direção do mé-
dico Augusto Batista de Figueiredo.

Luiz Carlos Pais

Depois de exercer o cargo de prefeito
de São Sebastião do Paraíso, por dois
anos e pouco, o médico José de Oliveira
Brandão pediu demissão, em março de
1939. Estava em curso a longa Era Vargas
que terminaria apenas com o fim da Se-
gunda Guerra Mundial, em meados de
1945. O interventor federal no Estado Mi-
nas, Benedito Valadares, nomeou o fazen-
deiro João Pio de Figueiredo Westin
(Zizito), que ocuparia o cargo por quase
sete anos seguidos e depois retornaria por
mais onze meses.

Nesse contexto, a revista carioca Nação
Brasileira publicou uma reportagem, em
agosto de 1942, destacando o progresso
do principal polo cafeeiro do Sudoeste Mi-
neiro: "São Sebastião do Paraíso, de que
já temos falado, mostrando aos nossos lei-
tores a sua vida e o seu desenvolvimento
em períodos diferentes, é, de fato, um
município próspero que honra da ação
benéfica do governo de Minas". Perfilada
à linha política do Presidente Vargas, o
redator não poupou elogios ao prefeito,
destacando a simpatia que povo lhe con-
feria, em agradecimento às obras que es-
tava realizando na cidade.

A reportagem apresentou dados refe-
rentes ao ano de 1941 e aos quatro anos
anteriores, destacando o período do Esta-
do Novo. Valores detalhados foram publi-
cados na arrecadação das coletorias es-
tadual e federal e no funcionamento dos

LITERATURA PARAISENSE:
Prefeito João Pio de Figueiredo Westin

Faltava ainda melhorar o serviço de
abastecimento de água, esgoto e expansão
das estradas de rodagem da zona rural. O
prefeito estava amortizando uma dívida pú-
blica, gastando para isso 155 contos de reis
por ano. Para finalizar, ficou registrado: "São
Sebastião do Paraíso é um município que

Reportagem sobre o município de São Sebastiao do Paraíso, MG, publicada na revista Nação
Brasileira, de agosto 1942, quando João Pio de Figueiredo Westin exercida o cargo prefeito

avança e que, sob a administração do
comendador João Pio de Figueiredo Westin,
marchará sempre na vanguarda dos mais
prósperos do grande Estado que tem à sua
frente a figura moça e cheia de idealismo
do governador Benedito Valadares". Pas-
sou o tempo, ficou a história!

O desembargador Gilson
Soares Lemes será o novo pre-
sidente do Tribunal de Justiça
de Minas Gerais (TJMG) no
biênio 2020/2022. Em uma elei-
ção cercada de cuidados espe-
ciais para evitar contaminações
pelo novo coronavírus, o de-
sembargador teve 81 votos con-
tra 51 obtidos pelo adversário,
desembargador Leite Praça.

Além do presidente, foram
eleitos para a nova diretoria do
TJMG: o desembargador José
Flávio de Almeida, para o car-
go de 1º vice-presidente; de-
sembargador Tiago Pinto, para
a 2ª vice-presidência; desem-
bargador Newton Teixeira Car-
valho, para a 3ª vice-presidên-
cia.

O novo Corregedor-Geral
de Justiça será o desembar-
gador Agostinho Gomes de
Azevedo e o desembargador
Edison Feital Leite o Vice Cor-
regedor-Geral de Justiça.

Os desembargadores vota-
ram com toda segurança, com
uso de máscaras e distribuição
de álcool em gel, guardando a
devida distâncias entre si

As eleições foram coman-
dadas pelo atual presidente do
TJMG, desembargador Nelson
Missias de Morais, e transcor-
reram de forma rápida e segu-
ra, de acordo com orientações
médicas e seguindo determina-
ções da Organização Mundial
de Saúde (OMS). O presiden-
te comemorou a forma como
a votação transcorreu, com
todos respeitando as orienta-
ções sanitárias, elogiou e agra-
deceu o empenho de magistra-
dos e servidores envolvidos no
processo. Foi "um exemplo de
festa democrática", resumiu.

Às 14h04 o presidente

Missias declarou abertas as vo-
tações, que ocorreram em cin-
co urnas cedidas e parame-
trizadas pelo Tribunal Regional
Eleitoral de Minas Gerais
(TRE). Por volta das 15h15 as
votações foram encerradas.
Mesmo com a pandemia, o Tri-
bunal registrou presença de
134 desembargadores e apenas
quatro ausências, fato come-
morado pelo presidente Nelson
Missias.

Todos os desembargadores
chegaram, votaram e deixaram
o Tribunal cercados de cuida-
dos, como o uso obrigatório de
máscaras, álcool em gel em
abundância e respeitando uma
distância de, no mínimo, 1,5
metro dos colegas de magis-
tratura.

RECONHECIMENTO
O desembargador Gilson

Soares Lemes, eleito para o
próximo biênio, disse que sua
eleição é reconhecimento da
boa gestão de Nelson Missias,
da qual fez parte

Após a divulgação do resul-
tado, o desembargador eleito
como próximo presidente,
Gilson Soares Lemes, comemo-
rou a vitória de forma comedi-
da, evitando contatos físicos,
mas sem esconder a alegria.

"Na verdade, a eleição é a
prova do reconhecimento dos
desembargadores da boa ges-
tão Nelson Missias, que obte-
ve várias conquistas, como dar
a juízes e desembargadores
melhores condições de traba-
lho, construção de novos pré-
dios e avanços tecnológicos,
além de melhorar o relaciona-
mento com outros poderes",
observou o novo presidente.
"Nossos pares reconheceram a

boa administração Nelson Mis-
sias, da qual fiz parte como su-
perintendente administrativo, e
nos reelegeram para darmos
continuidade a esta obra", dis-
se.

Questionado sobre o fato
de assumir a Presidência em
uma época de grandes dificul-
dades trazidas pela pandemia da
Covid-19, Gilson Lemes mos-
trou-se confiante e otimista ao
lembrar que a Justiça mineira
se preparou muito bem e com
antecedência para enfrentar o
novo coronavírus.

"Vamos assumir somente
em julho e com certeza ainda
estaremos enfrentando a
pandemia. Mas ressalto que os
nossos magistrados já estão
trabalhando de forma remota e,
neste período de pandemia, já
produziram mais de 1,7 milhão
de atos judiciais. Além disso, o
TJMG está ajudando várias ins-
tituições, com um repasse su-
perior a R$ 15 milhões oriun-
dos de penas pecuniárias", fri-
sou o presidente eleito. De
acordo com o desembargador,
na comissão de transição a ser
constituida em maio, será ava-
liada a melhor forma de se con-
tinuar a trabalhar neste cenário.

ORÇAMENTO E
TECNOLOGIA

Também indagado sobre
dificuldades financeiras vividas
atualmente pelo Estado de Mi-
nas Gerais, o desembargador
Gilson Lemes frisou que todos
os gastos do Tribunal de Justi-
ça estão dentro do orçamento
atual e tendo contenções cons-
tantes de despesas.

"Com a pandemia, certa-
mente teremos que apertar ain-
da mais o cinto, mas nosso

desafio é sempre melhorar as
condições de trabalho de ma-
gistrados e servidores, além de
buscar por mais avanços
tecnológicos, pois o mundo
está evoluindo e não podemos
ficar para trás", disse.

DESEMBARGADORES
APLAUDEM OS

RESULTADOS DAS URNAS
"Trem da história"

O presidente Nelson Mis-
sias de Morais, que comandou
as votações do início ao fim,
considerou que Minas Gerais
fez a lição de casa, sendo o
primeiro Tribunal do país a to-
mar todas as medidas reco-
mendadas pela OMS. "Não te-

mos um caso sequer de trans-
missão do vírus aqui dentro",
ressaltou.

"Conseguimos nos adaptar
de forma rápida e aumentamos
a nossa produção em 10% com
o trabalho remoto. E isso só foi
possível porque modernizamos
o Tribunal na nossa gestão para
não perder o 'trem da história'",
comemorou o presidente.

O presidente do TJMG,
Nelson Missias de Morais,
classificou seu sucessor como
um homem preparado, conhe-
cedor do Tribunal e atento aos
direitos do cidadão

Sobre seu sucessor, o pre-
sidente descreveu o desembar-
gador Gilson Lemes como ho-

Gilson Lemes será presidente do
TJMG no biênio 2020/2022
Desembargador foi eleito em votação cercada de cuidados por causa da Covid-19

Cecília Pederzoli/TJMG mem preparado, experiente e
que conhece a delicadeza das
relações institucionais. "E tam-
bém conhece esse Tribunal
como ninguém, além de ter res-
peito pela democracia, respei-
to pelo Estado de Direito e res-
peito ao cidadão. Precisamos
de pessoas assim para dirigir
as nossas instituições", com-
pletou o atual presidente.

Ele prevê que a gestão de
Gilson Lemes seja alicerçada na
continuidade da modernização
do TJMG e voltada para o ci-
dadão, respeitando os direitos
humanos e sociais. "O Poder
Judiciário é forte e faz a dife-
rença, principalmente para o
cidadão mais humilde, ao equi-
librar as forças entre mais for-
tes e mais fracos", finalizou.

ÓRGÃO ESPECIAL E
CONSELHO DA

MAGISTRATURA
Como novos membros do

Orgão Especial, foram eleitos
os desembargadores Sergio
André da Fonseca Xavier,
Wanderley Paiva, Maurício
Soares, Carlos Roberto de Fa-
ria, Corrêa Júnior e Amauri Pin-
to Ferreira.

Para o Órgão Especial,
Quinto Constitucional, classe
Ministério Público, foi eleito o
desembargador Júlio Cezar
Gutierrez.

Para o Membro do Conse-
lho da Magistratura foram elei-
tos os desembargadores Ra-
mom Tácio, Octavio Augusto
de Nigris Boccalini e Vicente de
Oliveira Silva. Para a vaga de
membro do Conselho da Ma-
gistratura, Quinto Constituici-
onal, classe Advogado, foi elei-
to o desembargador Eduardo
Machado.

O desembargador Gilson Soares Lemes, eleito para o
próximo biênio, disse que sua eleição é reconhecimento

da boa gestão de Nelson Missias, da qual fez parte

ADESTRADOR
TÁXÍ DOG

Tratar: (35) 9851-1442 / 3558-1404
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A Polícia Militar Rodoviária
realizou na tarde de domingo (3/
5), por volta das 16h45, duran-
te blitz, Operação Lei Seca, na
rodovia MG C-491, km 15, pró-
ximo onde funcionou o Posto
do Sol, a abordagem de um ve-
ículo que resultou na prisão de
um casal que reside em Passos,
por tráfico de drogas. Havia
vários tabletes de maconha,
além de crack e cocaína.

Segundo a Polícia Rodovi-
ária, o condutor do veículo
Corsa, com placa de Passos,
F.B.S, 28 anos, acompanhado
de I.P.S, 26, transitava no sen-

tido Monte Santo de Minas a
São Sebastião do Paraíso, e ao
perceber a presença policial na
rodovia, efetuou parada e exe-
cutou manobra de retorno em
local proibido, passando a eva-
dir em alta velocidade no sen-
tido contrário.

A equipe Polícia Rodoviá-
ria, composta pelo sargento
Prates, sargento Caldas e cabo
Jackson, iniciou perseguição ao
veículo, que foi abordado no
km 17. O condutor e a passa-
geira do veículo foram desem-
barcados, sendo o condutor
submetido à busca pessoal.

Ao ser questionado o por-
quê teria tentado fugir, F.B.S.
disse que estava transportan-
do drogas no carro. Ao verifi-
car o interior do veículo, poli-
ciais encontraram debaixo dos
bancos dianteiros 18 tabletes
prensados de maconha pesan-
do 14,8 kg; um tablete de
crack pesando 1,1 kg, além de
um invólucro plástico grande
contendo em seu interior co-
caína, pesando cerca de 202
gramas.

F.B.S. que em 2010 foi pre-
so e cumpriu pena por tráfico,
disse que neste domingo teria

sido contratado para buscar as
drogas, entregue por um des-
conhecido, próximo ao trevo
de Monte Santo de Minas, e
levaria para Passos, onde en-
tregaria para seu contratante
(não identificado) e receberia
a quantia de R$ 1 mil pelo
transporte.

O veículo utilizado no cri-
me foi apreendido e conduzido
através de guincho para o pá-
tio credenciado. O casal foi
preso crime de tráfico de dro-
gas e conduzido à Delegacia de
Polícia Civil de São Sebastião
do Paraíso.

Polícia Rodoviária apreende
grande quantidade de drogas

em abordagem na BR-491

A Polícia Civil prendeu em
São Sebastião do Paraíso,
sexta-feira (1/5), uma mulher
suspeita de traficar entorpe-
centes. Ela já vinha sendo
investigada após Polícia Mi-
litar realizar a prisão de um
outro indivíduo pelo mesmo
crime.

De acordo com a PC, du-
rante as investigações reali-
zadas foi verificado que a
mulher se encontrava asso-
ciada com o suspeito para a
prática da conduta crimino-
sa.

Na residência da inves-

Mulher é presa
por suspeita de

tráfico em Paraíso

tigada, foram localizados
resquícios de cocaína, uma
pequena quantidade de ma-
conha e anotações típicas
da contabilidade do tráfico
de drogas.

De acordo com o delega-
do de polícia, Tiago Bordini,
que coordenou os trabalhos
realizados, "com mais essa
prisão, pretendemos concluir
as investigações e identificar
o fornecedor das drogas aos
indivíduos que foram autua-
dos". A investigada foi autu-
ada em flagrante e encami-
nhada ao Sistema Prisional.

A Polícia Civil em São Se-
bastião do Paraíso deflagrou no
município no Dia do Trabalho
(1/5), a "Operação Arapuca",
que resultou na prisão de um
homem que estava foragido da
justiça, com três mandados de
prisão em aberto, sendo um
deles latrocínio que vitimou
duas pessoas na cidade de
Itamogi, em outubro de 2018.

De acordo com as investi-
gações, o homem estaria nego-
ciando armas de fogo e muni-
ções em São Sebastião do Pa-
raíso, onde foi preso. Também
foi apreendida uma arma de fogo
calibre 38, com numeração ras-
pada, 25 munições calibre 38 e
40 munições de calibre 22.

Além disso, foram encon-
tradas anotações de valores e
negociações com as vendas dos
materiais realizadas pelo sus-
peito. Conforme a Polícia Ci-
vil, o nome da operação
Arapuca faz alusão ao hobby
praticado pelo foragido: caçar
animais silvestres. Segundo a
PC, as investigações prosse-
guem a fim de identificar a ori-
gem e o destino das armas e
munições que foram comercia-
lizadas.

O LATROCÍNIO
O latrocínio, que resultou

Em “Operação Arapuca”,
Polícia Civil prende foragido

que comercializava armas de fogo

o comparsa no rosto. Ele mor-
reu no local e por estar sem do-
cumentos não foi possível
identificá-lo.

Ao ouvir os disparos, os
outros três assaltantes entraram
na casa atirando. Um dos tiros
atingiu o funcionário do sítio,
de 48 anos, que também mor-
reu no local. As outras pessoas
que estavam na casa não fica-
ram feridas. A época, os quatro
suspeitos conseguiram fugir.

em duas mortes em uma ten-
tativa de assalto a uma propri-
edade rural em Itamogi, acon-
teceu no dia 16 de outubro de
2018. A época, um funcioná-
rio do sítio e um dos suspeitos
foram baleados pelos outros
criminosos após começarem a
brigar.

Conforme informações, um
grupo de pelo menos cinco ho-
mens armados e encapuzados
invadiu a propriedade na zona

rural e dois deles entrarm na
casa à procura do dinheiro do
sítio. Na residência, os crimi-
nosos amarram uma mulher e
duas crianças e fizeram pelo
menos mais um adulto e uma
criança reféns.

O funcionário da proprieda-
de foi até a casa e entrou em
luta corporal com um dos sus-
peitos. Neste momento, um
dos assaltantes atirou na dire-
ção dos dois homens e atingiu

Entre os dias 1º de Maio
e domingo (3/5), o Corpo de
Bombeiros em São Sebasti-
ão do Paraíso registrou ape-
nas dois acidentes, ambos
sem vítimas graves, mas os
dois envolvendo motociclis-
tas, um no perímetro urbano
e o outro na rodovia MCG-
491, a poucos metros da en-
trada do Condomínio Campo
Alegre.

De acordo com bombeiros,
o primeiro acidente foi regis-
trado no início da noite de sá-
bado (2/5), quando uma viatu-
ra dos bombeiros retornava de
um atendimento clínico e pas-
sava pelo centro da cidade e foi
parada por populares na rua Pi-
menta de Pádua.

Segundo as testemunhas, o
acidente havia acabado de

Bombeiros
registram poucos

acidentes em
feriado prolongado

em Paraíso
acontecer no cruzamento da
rua Pinto Ribeiro com a Capi-
tão Pádua. A colisão envolveu
uma motocicleta Honda e um
caminhonete Fiat Toro. O mo-
tociclista estava caído ao solo,
mas consciente e sofreu ape-
nas ferimentos leves em am-
bos os braços, tendo sido trans-
portada à UPA.

O segundo acidente foi re-
gistrado na MCG-491, próxi-
mo a entrada para o Condomí-
nio Campo Alegre. De acordo
com bombeiros, um motoci-
clista de São Paulo seguia pela
rodovia com destino a Capitó-
lio, e colidiu contra um Fusca,
que teria atravessado a pista de
repente. O homem sofreu ape-
nas ferimentos leves e foi en-
caminhado a Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA).

A vereadora Cidinha Cerize
conseguiu para o Hospital
Gedor Silveira uma verba no
valor de R$ 100 mil para ajudar
a entidade com os seus custei-
os. A emenda, encaminhada ao
município através do deputado
Antônio Pinheiro Junior, já foi
transferida para o Fundo Mu-
nicipal e faz parte dos esforços
da vereadora para ajudar as ins-
tituições que prestam serviços
importantes para São Sebasti-
ão do Paraíso.

"Valorizo muito essas insti-
tuições em São Sebastião do
Paraíso que prestam serviço
importantes e então entrei em
contato com essas instituições
perguntando qual seria a neces-
sidade de cada uma delas: na
época a APAE pediu uma van
adaptada, e quem forneceu o
recurso foi o deputado Antônio
Pinheiro, conhecido como
Toninho Pinheiro", conta.

Cidinha Cerize cosegue verba de
R$ 100 mil para Hospital Gedor Silveira

Para o Gedor Silveira, foi
conseguida a emenda parlamen-
tar de R$ 100 mil, por meio do
deputado Antônio Pinheiro
Junior, o Pinheirinho, filho do
ex-deputado federal Toninho
Pinheiro. "O Gedor precisava de
uma verba para custeio. Há
outras instituições que também
conseguimos recursos, mas vai
ser para o ano que vem. Temos
corrido atrás, pedindo emendas
e pessoas que acreditam no
nosso trabalho e nos apoiam,
acabam nos enviando esses re-
cursos", destaca.

"Essas instituições mere-
cem. São idôneas que prestam
serviços muito importantes para
São Sebastião do Paraíso. Tam-
bém entramos em contato com
a AMA, com a APAE, e a Santa
Casa, a fim de ouvir suas ne-
cessidades e buscar recursos
para cada uma dela", diz Cidinha
Cerize.
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SÉRGIO MORO E ARISTÓTELES
Não importa a sua história, seus méritos e feitos, sucesso

e fama, dinheiro e adulação em mídias sociais. Você sempre
vai estar a um passo da derrocada, da queda vertiginosa e
inexorável. Basta um deslize, cinco minutos de bobeira, uma
ação impensada – isso leva o cidadão (qualquer que seja
ele) do céu ao inferno em uma viagem sem escalas. Sérgio
Moro construiu como juiz uma reputação de batalhador
infatigável pela honestidade na política, se tornou um ícone
do combate à corrupção através da Operação Lava Jato.
Aí comete seu primeiro deslize: aceita ser ministro de Jair
Bolsonaro, ao que parece como parte da trilha para sua
ascensão ao STF. Besteira. Poderia ser (ou não) ministro
do Supremo independente do cargo oferecido pelo
presidente eleito. Agora, não vai de jeito nenhum.  Ao aceitar
a indicação para a pasta da Justiça e Segurança Pública,
Moro comete um erro aristotélico: confunde o discurso
retórico com o analítico. São dialetos divergentes e que não
irão se encontrar nunca, nem no infinito. A retórica é dos
políticos, enquanto o discurso forense é analítico, técnico,
exato e preciso.

JOGO BOLA OU APITO?
Assumir o ministério oferecido por Jair Bolsonaro foi o início
do fim de Sérgio Moro. Ele entrou para o mundo político
partidário no pior momento possível, com investigações sob
seu comando em andamento e com o ex-presidente Lula,
adversário ferrenho do presidente eleito, preso por decisão
judicial emanada do Sérgio- juiz, que jamais poderia ser
confundido com o Moro – ministro. E foi, ao menos aos
olhos da opinião pública. Não é possível arvorar-se na
indispensável imparcialidade dos magistrados, uma garantia
constitucional em qualquer país democrático do mundo, sendo
ao mesmo tempo árbitro e jogador de futebol na mesma
partida. Foi o que Moro fez. Meses antes de assumir como
ministro, mantinha o semblante imperturbável e impenetrável
comum aos juízes mais tradicionais e reservados, não elevava
o tom e argumentava logicamente por sobre fatos e provas
e jurisprudência. Lula condenado, Bolsonaro eleito, Moro
assume uma pasta política improvável, e se torna ator de
um teatro de vaidades que julgava até então à distância.
Sucumbiu na carreira, abandonou a magistratura e todas as
garantias constitucionais que até então desfrutava, movido
por uma promessa de chegar ao STF. Não dá mais, Moro,
você politizou demais esta sua ida ao Supremo. Alexandre
de Morais, quando ministro de Temer, soube ser mais
discreto. Você deveria ter aprendido com ele.  Aliás,
posteriormente, também poderia ter aprendido com outro
ex-ministro, o Henrique Mandetta, e saído discretamente
do pelotão de frente presidencial. Preferiu dar tiro para todo
lado, inclusive no próprio pé.

O MINISTRO MORO
O Moro magistrado não era um primor de técnica , mas

sempre fora moralmente inatacável. Pomposo, mas
virtualmente limpo de outros vícios. E operoso, eficiente,
rápido e diligente. Esse era o Sérgio Moro magistrado, muito
diferente do político Moro. Vamos falar a verdade bem
falada, sem medo? Moro foi um ministro pífio. Basta analisar
aquilo que ele próprio admite: perdeu a minirreforma penal
que não soube trabalhar no Congresso, não teve parceiros
políticos a ajuda-lo nas articulações indispensáveis à
consolidação de uma legislação nova tão impactante e
abrangente. Moro não trocava um delegado da PF
demissionário, que se dizia insatisfeito com “pressões”! Ora
bolas, quem não gosta de pressão que vá vender pão de
queijo na feira. Moro abandonou juridicamente Jair
Bolsonaro, principalmente diante da pandemia do
Coronavirus, queixa que o fez momentaneamente rever suas
atitudes e aceitar ao menos aparecer em público ao lado do
presidente. Em suma, Sérgio Moro foi, previsivelmente,
lamento dizer, um ministro pífio, bem inferior em qualidade
e desempenho ao Moro famoso em todo o mundo como
magistrado brasileiro.

O INEVITÁVEL JULGAMENTO MORAL
No meio judiciário evitamos julgamentos morais, mas eles

muitas vezes são indispensáveis para entender nossa história.
O que temos, quanto a Sérgio Moro, nosso “personagem da
semana”? Um magistrado que (confessadamente) aceitou
ser ministro da Justiça de Bolsonaro para mais rapidamente
galgar o STF. Um ministro pífio que sumia nos momentos
de tensão e que não sabia agradar ao chefe. Abandonou o
barco para não naufragar nele, e isso durante a grave
pandemia. Novamente, pensou somente em si, foi egoísta.
E por fim, o mais grave: usa print de mensagem pessoal de
sua afilhada de casamento (!!!), a deputada Carla Zambelli,
que divulga para provar seu ponto contra o presidente da
República. Ora, isso é falta de ética, isso é falta de educação
doméstica, meu Deus do Céu. Isso é mostrar a vida privada
dos outros em praça pública para execração popular. Isso é
falta de compaixão. Desculpa, Dr. Sérgio Moro, mas, como
eu disse, o julgamento moral por vezes é inevitável.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Não tente viver para sempre. Você não conseguirá.”
(George Bernard Shaw, dramaturgo e ensaísta inglês).

Por João Oliveira

Em nota de esclarecimento
assinada pelo coordenador de
regulação e fiscalização opera-
cional da Agencia Reguladora
de Serviços de Abastecimento
de Agua e de Esgotamento Sa-
nitário do Estado de Minas
Gerais (ARSAE- MG), Henri-
que Pereira Barcelos, sobre
posicionamento do Ministério
Público da comarca de São
Sebastião do Paraíso em que
MP se manifesta favorável pela
suspensão da cobrança de ta-
rifa das casas no município que
não recebem o tratamento, a
pedido da Prefeitura que impe-
trou ação contra a Copasa, a
Arsae explica todo o processo
que a envolveu.

Conforme matéria publica-
da pelo Jornal do Sudoeste da
edição 2401, do dia 2 de maio,
o MP diz que a Arsae foi “inva-
riavelmente omissa em sanci-
onar as transgressões perpetra-
das pela Copasa, viabilizando-
lhe a impunidade e a prestação
de serviços falhos.

De mais a mais, a Copasa
realiza a cobrança de taxas
abusivas em detrimento dos
consumidores, sem lhes con-
ferir contraprestação; bem
como lança esgoto in natura,
sem tratá-lo adequadamente, à
medida de poluir os córregos
‘Liso’ e ‘Carrapatinho’, ense-

jando desse modo sua con-
denação ao pagamento de da-
nos morais coletivos”, sali-
enta o promotor Rodrigo Col-
ombini.

De acordo com o coorde-
nador da ARSAE-MG,  o siste-
ma de esgotamento sanitário
de São Sebastião do Paraíso
vem sendo acompanhado des-
de fevereiro de 2018, quando
foi realizada a primeira fiscali-
zação in loco pela equipe de fis-
cais da Agência e segue em
acompanhamento, tendo o úl-
timo parecer técnico data de 15
de abril de 2020.

“A Arsae foi acionada pelo
MP e participou da reunião de
mediação no dia 11 de junho de
2019, quando acordos foram
realizados entre Poder Conce-
dente e Copasa (em especial,
“alcançar o atendimento míni-
mo de 95% no município de
São Sebastião do Paraíso).
Após os prazos acordados, fis-
cais dessa agência comparece-
ram no município para realiza-
ção de nova fiscalização, quan-
do se detectou que todos os
acordos haviam sido cumpri-
dos pela companhia de sanea-
mento”, disse.

Segundo Henrique Barce-
los, deve-se ressaltar que a fis-
calização realizada em 2018
segue em acompanhamento e
a fiscalização realizada 2019
não encontrou novas não-con-

formidades, não havendo mo-
tivos para sancionar a Copasa.
“É importante ressaltar também
que somente pode ser cobrado
o serviço efetivamente presta-
do, com exceção da tarifa fixa,
instituída em função da dispo-
nibilidade do serviço. Portan-
to, a cobrança pelo serviço de
esgotamento sanitário é deter-
minada em razão da existência
ou não de tratamento de esgo-
to coletado para cada um dos
usuários”.

O coordenador destaca que
esta diferenciação tarifária se-
gue de duas maneiras: a tarifa
EDC (esgotamento dinâmico
com coleta) em caso de ausên-
cia de tratamento do esgoto
coletado. Nesse caso, os usu-
ários estão pagando apenas pela
operação das redes de esgoto;
e a tarifa EDT (esgotamento
dinâmico com coleta e trata-
mento) em caso de efetivo tra-
tamento do esgoto coletado.
Dessa forma, não há cobrança
de uma mesma taxa de esgoto
em todo o município, e cada
unidade usuária é tarifada de
acordo com o serviço pelo qual
é atendida.

“Em São Sebastião do Pa-
raíso, as tarifas estão sendo
cobradas conforme normas,
sendo que os percentuais de
cobertura e atendimento estão
dentro dos números acordados
entre prestador e poder conce-

dente. Ainda estão em anda-
mento as obras da Elevatória
Rangel, em acompanhamento
por essa Agência desde 2018”,
informou.

Ainda, segundo o coorde-
nador, quanto às tarifas defini-
das pela ARSAE, ele  esclare-
ce-se que são calculadas de
forma a assegurar o equilíbrio
econômico-financeiro da pres-
tação dos serviços, definir me-
canismos de indução de efici-
ência e qualidade, e garantir a
capacidade de pagamento dos
usuários, sendo o valor igual
para todos os municípios aten-
didos pela prestadora.

“A última ação dessa Agên-
cia Reguladora se deu no dia
17 de abril de 2020, quando
houve contato da Coordena-
doria Operacional com a Secre-
taria de Meio Ambiente do mu-
nicípio, que respondeu no dia
23, afirmando que nova reunião
será realizada entre Poder
Concedente e Prestador para
avaliação de possível obra a ser
realizada a Praça Santa Paula
Frassinetti.

Assim sendo, a ARSAE re-
afirma que os serviços de sa-
neamento estão sendo presta-
dos conforme definições
normativas no município de
São Sebastião do Paraíso, ten-
do acompanhado de perto to-
dos os trâmites em todos os
momentos”, completa.

Arsae se manifesta sobre
posicionamento do MP referente

à cobrança de tarifa de esgoto

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo
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PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03

qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,

terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-

cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia

cob., área lazer com banh. e cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

‘E daí? Lamento. Quer
que eu faça o quê? Sou Mes-
sias, mas não faço milagre’
diz o Sr. Jair Messias Bolso-
naro, presidente da República,
sobre mortes por coronavírus.
E foi praticar tiro ao alvo.

 É de assustar uma mani-
festação destas vindas do che-
fe do poder Executivo da na-
ção, no momento mais doloro-
so que atravessa esta geração.
No mínimo demonstra um pro-
fundo desconhecimento da tra-
gédia que estamos vivendo e
desrespeito com a dor dos fa-
miliares dos mortos. Mas nós
podemos fazer diferente:

 - Podemos ligar ou man-
dar uma mensagem para um
familiar de uma pessoa morta
e demonstrar que somos soli-
dários com sua dor.

- Podemos ser conscientes
o bastante para manter nosso
funcionário, mesmo sendo ele
um diarista, até passar o mo-
mento mais difícil. Temos
como nos manter, ele só tem a
vender o seu trabalho.

- Podemos evitar aumentar
nossos preços para ganhar
mais, pois às vezes o nosso
lucro exorbitante significa a
carência de quem tem muito
pouco.

- Podemos doar uma cesta
básica, pois para nós o valor
não fará falta, mas para quem
recebe significa menos fome.

- Podemos contribuir com
uma organização social, e exis-
tem centenas delas que atuam
com muita seriedade, para
minimizar a dor dos mais atin-
gidos pela doença e suas
consequências.

- Podemos respeitar as de-
terminações dos órgãos de saú-
de com muita seriedade, pois
podemos infectar outras pes-
soas. Use máscara; além de
proteger a todos, tem o efeito
de diminuir a desigualdade,
pelo menos visual.

- Podemos respeitar as re-
gras de isolamento com paci-
ência e resignação, principal-
mente dentro de nossa casa,
pois o momento é estressante
para todos que ali estão confi-
nados.

- Podemos visitar virtual-
mente um asilo, uma casa de
apoio a menores e encaminhar
nosso donativo, mesmo que
seja só nossa palavra de esti-
mulo.

- Podemos entrar em con-
tato, mesmo a distância com o
nosso amigo, familiar ou mes-

Nós Podemos
mo um desconhecido, para
encorajá-lo a atravessar o pe-
ríodo difícil que estamos pas-
sando.

- Podemos e devemos elo-
giar e agradecer ao médico, ao
enfermeiro, ao auxiliar de en-
fermagem, ao motorista da
ambulância, ao socorrista, ao
Corpo de Bombeiros, e a to-
dos que estão na linha de fren-
te do tratamento deste vírus.

- Nós podemos fazer tudo
isto, não só para mostrar que
somos humanos, fraternos e
caridosos, mas acima de tudo
porque respeitamos a dor indi-
vidual e coletiva. Só não pode-
mos nos omitir. E podemos
também, após esta tragédia,
repensar nosso modo de ver a
vida, nossos relacionamentos e
nossos valores.

- Mas você pode também,
rever a sua decisão de voto na
última eleição, e após uma aná-
lise criteriosa, ver se valeu a
pena colocar os destinos de
seu pais e de seu povo, nas
mãos de pessoas que, com
menos da metade do mandato,
só trabalha para a reeleição.

Qual será o objetivo do go-
verno de, a cada dia criar um
fato novo? É para desviar a
atenção da doença? Bancar o
avestruz não resolverá os pro-
blemas do país, mas causará
dor, desespero e desassistência
a milhões de brasileiros.

Se as previsões se confir-
marem, a dor por que o pais
passará nos próximos dias será
a maior de todos os tempos,
com o número de mortos ul-
trapassando todos os casos
anteriores.

Como me disse um filho, é
estressante ajudar a escrever a
história nestes momentos do-
lorosos, e é o que estamos fa-
zendo; mas com todos buscan-
do o mesmo objetivo, princi-
palmente as autoridades do
pais, a tarefa ficaria mais leve.

A vida não tem preço, é dela
que precisamos cuidar agora.

“Se nos lembrássemos to-
dos os dias que podemos per-
der alguém subitamente, nós
amaríamos mais intensa e li-
vremente, e seríamos mais to-
lerantes e compreensivos. Nin-
guém pode afirmar que não
há nada a perder porque tudo
pode ser sempre perdido”.

Madre Teresa de Calcutá
 

JOÃO BATISTA MIÃO
São Sebastião do Paraíso

• Dos Leitores •

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou
pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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UNED fará seu 2º Vestibular

SÃO TOMÁS DE AQUINO por Selma Braia de Souza

Em fevereiro de 2006 ini-
ciaram-se em São Tomás de
Aquino as atividades do cur-
so técnico em agricultura, um
convênio pioneiro em todo o
país - primeira unidade de
uma Escola Federal cujo
mantenedor é o Poder Públi-
co Municipal. Trata-se da
Unidade de Ensino Descen-
tralizada de São Tomás da
Escola Agrotécnica Federal
de Muzambinho.

O Jornal do Sudoeste
entrevistou a coordenadora
Iara da Silveira Silva Ferrei-
ra, o professor Marcio Mal-
tarolli Quida e o coordena-
dor técnico José Henrique
Carvalho Pimenta sobre os
projetos desenvolvidos pela
Escola.

JS - Como funciona o cur-
so?

Iara - O curso Técnico
em Agricultura funciona em
período integral na modalida-
de pós médio para quem já
concluiu ou está em conclu-
são do Ensino Médio Notur-
no. Neste período os alunos
têm aulas teóricas desenvol-
vem projetos no campo, têm
aula de informática e realizam
viagens técnicas.

JS - Quando acontecerá o
vestibular para o ingresso
da segunda turma?

Iara - As inscrições esta-
rão abertas ate o dia 14 de
julho e o vestibular será rea-
lizado no dia 15 de julho na
escola Municipal de São To-
mas de Aquino às 8 horas.

Alunos da Escola Agrotécnica

Coordenador Técnico José Henrique Carvalho Pimenta

Professor Marcio Maltarolli Quida

Iara Silveira Ferreira, coordenadora da Escola
e Luiz Reiz de Carvalho, conselho da Escola

Excepcionalmente para este
vestibular serão aceitas inscri-
ções de alunos que estiverem
no 2º ano do Ensino Médio.
Já recebemos inscrições de
candidatos dos municípios de
São Sebastião do Paraíso,
Itamogi, Jacui, Itirapuã, Rio
Pardo (norte de Minas) La-
vras, além de São Tomás.

JS - Que projetos agríco-
las estão sendo realiza-
dos?

Prof. Marcio - Até o mo-
mento foram implantadas as
Unidades Educativas de Pro-
dução:

Agricultura I, com culti-
vo em ambiente protegido,
produção de mudas e
olericultura em sistema con-

vencional. Agricultura II, com
culturas anuais com feijão da
seca com uma colheita de
1400 Kg/ha e milho para
silagem com 20 t/ha e Agri-
cultura III com viveiro de
mudas dimensionada para a
produção de 360 mil mudas
de café, Destes, 300 mil são
resultantes de um convênio
com a Cooparaiso.

JS - E as perspectivas
para o futuro?

José Henrique - Em no-
vembro serão realizados ex-
perimentos com 12 culturas
anuais e a implantação de 3
ha no sistema plantio direto
para milho safra. No final do
ano será criada a agricultura
III, com as culturas perenes

Campanha Publicitária da Prefeitura de Terezina, capital do Estado do Piauí.

(de vários ciclos) com 2 ha
de café em sistema adensado,
semiadensado e tradicional
com culturas intercalares e
também o plantio de 2 ha de
frutíferas de clima temperado
e tropical onde a maior parte
desta área será direcionada
para a citricultura.

No máximo em dois me-
ses a Escola contará com o
sistema de irrigação para a
horta e para viveiro de mu-
das de café, compostagem e
minhocário.

A sala de computação
tem sido procurada com in-
teresse pelos alunos com a
instalação dos 11 computa-
dores, uma razão a mais de
motivação dentro dos obje-
tivos da UNED.

MEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSE Jornal de aniversário
 Julho de 2006
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Em São Sebastião do Para-
íso já foram confirmados cin-
co casos de coronavírus, dos
quais um é relativo a um óbito.
De acordo com dados divulga-
dos pela Vigilância em Saúde,
foram notificados até esta ter-
ça-feira (5/5),  330 casos sus-
peitos da doença, deste núme-

Com cinco casos confirmados,
Paraíso tem 330 notificações de
casos suspeitos de coronavírus

ro 48 estão sendo monitora-
dos, 32 foram descartados.

Dois dos cinco casos con-
firmados são pacientes que já
se recuperam da doença. Já os
dois novos casos registrados
foram identificados por meio de
teste rápido, que é realizado em
paciente com sintomas suspei-

tos entre o sétimo e 11º dia após
a manifestação dos primeiros
sinais da doença. O resultado é
oficial e passa a ser considera-
do nos dados estatísticos. Os
pacientes, segundo o boletim
epidemiológico, já se recupe-
raram.

Em relação ao Estado de

Minas, foram confirmados
2.452 casos da doença, dos
quais 94 são óbitos ocasiona-
dos pelo coronavírus. De acor-
do com a Secretaria de Estado
de Saúde, 94 óbitos estão em
investigação e 475 já foram
descartados. No total, 89.602
casos foram notificados.

Por João Oliveira

Os vereadores Marcelo de
Morais e o presidente da Câ-
mara, Lisandro José Monteiro,
denunciaram mais uma vez a
Copasa à 2ª Promotoria de
Justiça do Ministério Público
de Minas Gerais na comarca,
por situação irregular envol-
vendo esgoto em São Sebas-
tião do Paraíso. Há cerca de
duas semanas, eles estiveram
no bairro Jardim das Acácias
onde mesma situação havia
sido verificada, o rompimento
de um cano de esgoto.

De acordo com Morais,
em diligências realizadas pe-
los vereadores que entraram
em mata próximo a um trecho
da avenida Doutor Delfim
Moreira, por onde passa o
Córrego Carrapatinho, eles
verificaram o despejo irregu-
lar de esgoto, chegando a for-
mar uma lagoa mais abaixo
daquele local.

"Pode ser confirmado o
crime ambiental proporciona-

Vereadores voltam a denunciar situação
irregular de esgoto em Paraíso

do pelas mazelas da referida
companhia, que descarta a céu
aberto, diretamente no solo, o
esgoto coletado de residênci-
as e que deveria ser tratado
da maneira correta e não des-
pejado de qualquer da forma,
poluindo assim o nosso meio
ambiente", alega o vereador.

Morais pede providência à
promotoria, sugerindo que se-
jam feitas as investigações e
procedimentos necessários
para a rápida resolução "des-
te possível crime ambiental
que estamos presenciando".

Morais é também autor de
ação contra a empresa, que
deveria ter finalizado as obras
referentes ao tratamento de
esgoto no município em 2015.

A reportagem do Jornal do
Sudoeste entrou em contato
com a Copasa pedindo escla-
recimentos sobre a situação
denunciada pelos vereadores,
entretanto, até o fechamento
desta matéria, às 15h40 de ter-
ça-feira (5/5), não obteve re-
torno.

FOTOS: Reprodução
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DEMANDA POR INTERNET CRESCE 50%
O isolamento social recomendado em Juiz de Fora e

outros municípios brasileiros fez aumentar o fluxo de dados
de internet. De acordo com a Agência Nacional de
Telecomunicações (Anatel), a demanda por conexão de
internet cresceu gradativamente a partir da segunda semana
de março, se estabilizando ao patamar acima de 40%, se
comparado a dias antes da pandemia, desde o início de abril.
E a cidade acompanha este crescimento, conforme apuração
da Tribuna.

(Tribuna de Minas- Juiz de Fora)

FARMÁCIA DE MANHUAÇU EM OBRAS
As obras da Farmácia Municipal de Manhuaçu seguem

em ritmo acelerado durante toda a semana. Trata-se de um
prédio importantíssimo para a cidade, uma vez que é iniciativa
pioneira. A Farmácia Municipal é 100% SUS, ou seja, haverá
distribuição gratuita de medicamentos, como já acontece
dentro da prestação de serviço oferecido pela Secretaria de
Saúde. O prédio terá três andares e a Farmácia Municipal
ficará no térreo. A previsão para inauguração da obra é neste
mês de maio.

(Diário de Manhuaçu)

DENGUE AMENTA 9.487% EM ITAJUBÁ
Segundo dados da Secretaria de Estado de Saúde de

Minas Gerais (SES-MG), os casos prováveis de dengue em
Itajubá aumentaram 9487,5% em cerca de quatro meses. No
dia 28 de janeiro, a cidade tinha um total de oito casos
prováveis da doença. Em 17 de fevereiro, o índice saltou para
75. Nos dois meses seguintes, a situação se agravou. Em
24 de março, Itajubá tinha 415 registros. E no levantamento
mais recente, divulgado na segunda-feira, eram 767
ocorrências.

(Diário de Itajubá)

PORTAL DA TRANSPARÊNCIA É CRIADO
Com a convicção de que o conhecimento e informação

são aliados fundamentais no combate à pandemia da covid-
19,a administração municipal de Ipatinga anunciou a criação
do Portal da Transparência do Coronavírus, canal que pode
ser acessado pelo site oficial da prefeitura. Ainda esta
semana, o cidadão ipatinguense vai poder fazer o
acompanhamento de todas as despesas, licitações,
contratos, legislações e demais investimentos em saúde
realizados pelo executivo neste período de emergência que
exige ações de prevenção e combate à doença.

(Diário do Aço- Ipatinga)

COBERTURA VACINAL ATINGIU 121,41%
A Secretaria Municipal de Saúde divulgou dados

atualizados da cobertura vacinal contra a Influenza A em
Divinópolis. Até o momento, o município obteve 45.030 doses
do Governo do Estado e imunizou 34.891 pessoas dentre os
grupos. Os dados parciais apontam um percentual de 121,41
% de cobertura vacinal em toda a cidade. Dos 4.119
profissionais da saúde registrados na cidade, 5.960 já foram
vacinados. O número é superior devido à nova determinação
do Ministério da Saúde que incorpora novos trabalhadores da
saúde na campanha de vacinação, em 2020.

(Gazeta do Oeste - Divinópolis)

UFTM INICIA PESQUISA SOBRE COVID
Uma equipe com mais de 50 pesquisadores da Universidade

Federal do Triângulo Mineiro, com a colaboração de alunos da
pós-graduação, iniciou o projeto de pesquisa “Avaliação da
resposta imune na infecção pela Covid-19 em pacientes do
município de Uberaba”, após aprovação da Comissão Nacional
de Ética em Pesquisa - Conep, diretamente ligada ao Conselho
Nacional de Saúde - CNS. Essa é a primeira pesquisa da
UFTM aprovada, no entanto, há outros quatro projetos
submetidos que aguardam análise da Conep.

(Jornal de Uberaba)

PARQUE DAS ÁGUAS PERMANECERÁ FECHADO
O Parque das Águas de Lambari vai seguir fechado por

pelo menos mais três meses. A decisão foi tomada pela
Companhia de Desenvolvimento de Minas Gerais (Codemge).
O intuito é evitar aglomerações. A medida já começou a valer
desde a última quinta-feira, 30. Após a divulgação da medida
pela prefeitura, imagens flagraram grandes filas no local. De
acordo com a assessoria da Prefeitura de Lambari, a Secretaria
de Turismo fez um pedido à Codemge, por meio de um ofício
solicitando a abertura do parque.

(Correio do Sul- Varginha)

PRAÇAS DE CARATINGA ISOLADAS
Como uma das novas medidas de enfrentamento à pandemia

de covid-19 em Caratinga, a prefeitura realizou o cercamento
das praças Cesário Alvim, Dom Pedro II e Getúlio Vargas com
uma fita de isolamento. Estas duas praças, geralmente, são
bastante movimentadas, principalmente em relação a idosos.
De acordo com decreto, estão proibidas as aglomerações ou
a permanência de pessoas em espaços públicos.

(Diário de Caratinga)

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

A 19ª Câmara Cível do Tri-
bunal de Justiça de Minas Ge-
rais (TJMG) modificou deci-
são da Comarca de Passos que
concedeu a um estudante
liminar em mandado de segu-
rança para matrícula no curso
de Medicina da Universidade
do Estado de Minas Gerais
(UEMG). O entendimento do
Judiciário em segunda instân-
cia foi que o jovem não com-
provou que tinha direito líqui-
do e certo de ocupar a vaga.

O estudante participou do
processo seletivo de reopção,
transferência e obtenção de
novo título, regido pelo Edital
1/2019. Em 6 de fevereiro de
2019, quando se publicou o re-
sultado, a classificação priori-
zou os pedidos de transferên-
cia e, na sequência, os de reop-
ção e obtenção de novo título,
conforme entendimento do
Colegiado de Graduação.

Na ocasião, o aluno foi clas-
sificado em 13º lugar para

transferência. Posteriormente,
entretanto, foi publicado novo
resultado, retificando o anteri-
or. A nova classificação seguiu
outra ordem de prioridade, pri-
vilegiando os oriundos de
reopção, e foi fundamentada no
edital e no Regimento Geral da
UEMG. Com isso, o estudante
foi reclassificado como 13º ex-
cedente para transferência.

MANDADO DE
SEGURANÇA

O candidato interpôs recur-
so administrativo, o qual foi in-
deferido. Seis dias depois, ele
interpôs mandado de seguran-
ça questionando a decisão, o
que foi acolhido em primeira
instância.

A UEMG defendeu sua au-
tonomia para administrar as va-
gas. A instituição alegou que não
feriu direito líquido e certo do
impetrante, pois, conforme o
edital e o regimento, os pedidos
de reopção de curso têm priori-

dade sobre os de transferência
e obtenção de novo título.

A universidade admitiu que
se equivocou ao divulgar resul-
tado do processo seletivo, atri-
buindo prioridade aos candida-
tos à transferência, em detri-
mento dos candidatos à reop-
ção. Não obstante, ressaltou
que o erro foi sanado, no exer-
cício da autotutela, e que não
poderia matricular o jovem no
curso de Medicina, em desres-
peito aos regramentos sobre a
matéria.

RECURSO
O Estado de Minas Gerais

recorreu ao Tribunal e a situa-
ção se reverteu. O relator, de-
sembargador Wagner Wilson,
destacou que o mandado de se-
gurança não é o instrumento
jurídico adequado para dirimir
tal questão, porque não se tra-
ta de direito líquido e certo.

Além disso, o magistrado
aponta erro na utilização da fer-

ramenta, porque o estudante
não esperou o prazo decaden-
cial estabelecido pela lei que re-
gulamenta o instituto jurídico.
Segundo o relator, a concor-
rência é vinculada ao edital que
o rege, submetendo todos às
mesmas regras, previamente
estabelecidas, em respeito aos
princípios da isono-mia e
impessoalidade da administra-
ção pública.

Na avaliação do desembar-
gador Wagner Wilson, quando
a universidade retificou o pri-
meiro resultado, que não aten-
dia ao edital e ao regulamento,
valeu-se do poder de autotutela
e de seu dever de observância
às regras, não havendo ato ile-
gal, tampouco violação a direi-
to líquido e certo do estudante.

Os desembargadores Biten-
court Marcondes e Leite Praça
votaram de acordo com o re-
lator. Acesse a decisão e acom-
panhe o caso.

(Ascom TJMG)

TJMG cassa liminar
dada a estudante
Obtenção de novo título precisa respeitar edital

Sebastião Tadeu Ribeiro

Dois fatos importantes que
ficarão para sempre na história
de São Sebastião do Paraíso fo-
ram registrados no dia 28 de abril,
e 1.º de maio no Cemitério da
Saudade, ou seja, o sepultamen-
to no último carneiro que havia
disponível na antiga ala (perpé-
tuo), e o primeiro no Cemitério
Ecológico “Memorial da Sauda-
de”, recém-construído.

A senhora Lázara Vilela Le-
mos, 83 anos, que teve morte
natural foi sepultada às 10h30
do dia 28 de abril.  Foi o último
sepultamento em carneiro sim-
ples e perpétuo no Cemitério da
Saudade, realizado pelos  sepul-
tadores, Rubens de Souza Fer-
reira e Moisés Donizete de Sou-
za.

Então, desde o dia 18 de
abril só haverá sepultamento
perpétuo onde já existem túmu-
los  ou carneiros adquiridos há
algum tempo, com espaços
vagos a serem ocupados.

Outro fato a ser registrado
é que no dia 1.º de maio houve
o sepultamento de Odair José
Divino, 45 anos, no novo Ce-
mitério Ecológico, que foi de-

nominado de Memorial da Sau-
dade. Odair foi sepultado às
16h00 pelos sepultadores,
Carlos Roberto de Melo e
Moisés Donizete de Souza.

No Memorial da Saudade
ou Cemitério Ecológico, a con-
cessão de uso de lóculo tem-
porário pertence à Prefeitura
que ocorrerá pelo prazo de três
anos, a contar da data de exu-
mação , quando for pessoa de

idade igual ou superior a seis
anos de idade, e por um ano e
meio quando a idade é inferior
a seis anos.

Vencido os prazos , o ser-
viço do Cemitério realizará o
translado dos despojos mortais
para jazigo a ser indicado pela
família, ou ossuário perpétuo
do Memorial da  Saudade, a ser
adquirido.

Caso não haja manifestação

da família no prazo de cinco
dias a contar da notificação, o
serviço de Cemitério realizará
a exumação e translado dos
despojos mortais para o ossu-
ário coletivo, ficando o lóculo
em disponibilidade do municí-
pio para efetuar novos sepul-
tamentos .

Conforme disse Jeferson
Braghini, encarregado do  Ce-
mitério da Saudade e do Memo-
rial da Saudade ao “JS”, “a Pre-
feitura de Paraíso está ofere-
cendo às famílias o que há de
mais avançado no segmento,
dentro de uma estrutura mo-
derna , bonita e bem localiza-
da, que respeita as mais varia-
das crenças . Respeitando tam-
bém o processo natural de re-
dução do corpo, simulando o
processo próprio da natureza
com avançada tecnologia sem
agressão ao meio ambiente”.

Quanto ao custo para se re-
alizar o sepultamento no lóculo
temporário no Memorial da
Saudade, as despesas ficarão
por R$ 992.46 , valor referen-
te as taxas cobradas pela Pre-
feitura, não estão incluídos ser-
viços de atendimentos por em-
presas funerárias.

Realizado o primeiro
sepultamento no Cemitério

Ecológico em Paraíso
Sebastião Tadeu Ribeiro

Último carneiro que estava disponível
na ala antiga do Cemitério da Saudade
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1598

• ALUGO APARTAMENTO Nº
123, BLOCO 1, 2º ANDAR : Av.
Zezé Amaral, 800, contendo: 2
quartos, sala, cozinha, banheiro,
área de serviço e espaço para 1
carro. Aluguel a combinar. Tratar
Av. Angelo Calafiori, 868/870 –
Fone 99864-1630 ou 99815-
5530

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S.S.
Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Sistema
de câmeras e alarme, 437,00
m² área construída. Estaciona-
mento (sob consulta). Tratar
pelo telefone (35)3531-5101 ou
(35)98857-2940 com André.

• ALUGA UM SOBRADO: si-
tuado na rua João Marinzeck, nº
2 (ao lado do Ditão). Possui 3
quartos, 1 banheiros, área de
ventilação, sacada, 1 sala, 1
garagem, área de serviço, uma
cozinha, 1 lavabo e quintal. Tra-
tar fones: 3531-3214, 99197-
8298 e 99147-4163

• APARTAMENTO CONDOMÍ-
NIO DOS IPÊS: vendo, com 2
quartos, sala, cozinha, locali-
zado na av. Zezé Amaral. Tra-
tar 99722-5326

• CASA 70M² VENDO: 2 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro,
varanda, portão eletrônico,
cerca elétrica. R$ 160 mil. Tra-
tar Luiz 3660-0100 e 99186-
9405

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍTIO:
Tratar pelo telefone 35 99911-
8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1 suite,
sala grande, cozinha conjugada
com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase
mineral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• ALUGO: SALA COMERCIAL
PARA ESCRITÓRIOS EM GERAL:
já com infraestrutura de recep-
ção, cozinha e banheiros já
montado. Sala tem 25,00 m²
(5,0 x 5,0 m). Valor RR$  550,00
/ mês. As despensas com
internet, telefone, recepção,
água e energia, serão divididas.
Ponto bem localizado na Rua
Alferes Patrício, 695 - Centro em
São Sebastião do Paraíso - MG.
Contrato direto com o proprie-
tário. Para mais informações
entrar em contato no Cel: (35)
99912-3001 com Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG:
Valor = RR$  550,00 (sexta, sá-
bado e domingo) – exceto feria-
dos. - 17 km de São Sebastião
do Paraíso (Fica próximo a
Termópolis); - 2 quartos, sendo
um com 6 camas de solteiro e
outro com 1 cama de casal. -
Geladeira; - Freezer grande; - 2
fogões; - Área coberta com chur-
rasqueira e fogão a lenha; - 2
piscinas (1 de 15.000 L com
hidromassagem / cascata e
outra de 5.000 L para as crian-
ças); - Parquinho para as crian-
ças (3 balanço, 4 gangorras e
barras); - Televisão com ante-
na parabólica; - Pega aproxima-
damente só uns 800,00 m de
estrada de terra; Para mais in-
formações entrar em contato no
Cel: (35) 99912-3001 e falar
com Wagner.

• ALUGO SALÃO PARA FES-
TAS EM GERAL: (Vale do Paraí-
so Festas). Valor da diária é
RR$  350,00. O salão fica loca-
lizado à Rua Alferes Patrício, 695
(Pavimento Inferior) - Centro em
São Sebastião do Paraíso - MG.
Ele já possui mesas e cadei-
ras para 80 pessoas, freezer,
geladeira, fogão industrial e
churrasqueira. Para mais infor-
mações entrar em contato no
Cel: (35) 99912-3001 e falar
com Wagner.

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se apartamento
reformado e mobiliado em Ri-
beirão Preto, na rua Bernardino
de Campos. Ótima localização,
próximo a mercado, feira, far-

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

mácia, restaurante e shopping.
Área de 87 metros quadrados
úteis, contendo dois quartos,
dois banheiros, sala e cozinha
grande, rico em armários, ga-
ragem. Tratar com a proprietá-
ria pelo tel. 16 99992-5410.

• ALUGA-SE DE FUNDO NO
CENTRO DA CIDADE: com en-
trada independente, rua Pinto
Ribeiro, 410, 2 quartos, cozinha
e sala pequenas. Tratar 3531-
2122

• CASA DE FUNDO - ALUGA-
SE: 1 quarto, cozinha, banheiro,
RR$  250,00 - Rua Maestro Jo-
aquim Solto, 325 - Vila Mariana.
Tratar 3558-2139 e 99113-6313

• EXCELENTE CHÁCARA A 3
KM DA CIDADE, vendo ou troco
por casa em Paraíso, bem lo-
calizada com casa, muita água,
2 represas, pomar diversifica-
do e plantação de palmito e
eucaliptos. ALUGA-SE PARA
TEMPORADA DE FINAL DE ANO
E JANEIRO PARA FAMÍLIAS. Tra-
tar com o proprietário 35 99975-
2521

• SÍTIO VENDE-SE – Com
estrutura para café, área de
83,49 ha, já com 62 mil pés de
café plantados, capacidade
para o plantio de mais 100 mil
pés. Estrutura montada, rico em
água, mais um poço artesiano,
sítio certificado no município de
São Sebastião do Paraíso.
Casa sede, casa para caseiro,
tulha, terreirão para café com
3.500 m2. Área de pastagem.
Tratar com Caetano pelo tel.
(35) 9 8862-1444.

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, RR$  170
mil, localizada na rua Samoel
Soares, 710 contendo 2 dormi-
tórios com ventiladores no teto,
cortinas blackout, garagem p/ 3
carros, sendo 2 vagas cobertas.
Cozinha americana planejada,
c/ luminária, sala c/ luminária e
cortina blackout, lavanderia co-
berta, quintal com piso, área
com fogão a lenha, forno e chur-
rasqueira de tijolo a vista com
ventilador no teto. 115m² de
construção, 168m² terreno. Tra-
tar (35) 9 9812 9200  (35) 9 9136
7952 e (35) 9 9765 4857.

• VENDO CASA NO BAIRRO
DE ALTO PARAÍSO:
porcelanato, massa corrida,
parte elétrica de led, 3 quartos,
sendo uma suíte, cozinha Ame-
ricana, sala, banheiro social,
lavanderia e garagem. Possui
fino acabamento. Contato: Val-
dir ZAP: 98408-5354.

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localiza-
ção, próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na re-
gião dos Varões, município de
São Sebastião do Paraíso, área
de 6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º andar,
sendo 4 quartos com 2 suítes,
armários embutidos, garagem
para 2 carros RR$  210 mil. Tra-
tar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localização -
Rua Antônio Campos do Amaral
3 quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-
1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 com proprietário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• ARADO STA. ISABEL 2 DISCOS
| CAÇAMBA TRASEIRA | ENSI-
LADEIRA JF 60: Todos em óti-
mo estado. Tratar 99911 8008

• VENDO SEMENTES DE PASTA-
GENS COM ALTA PUREZA, te-
nho todas as variedades. Con-
tato: Valdir ZAP: 98409-5354

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-

VEÍCULOS

• PEUGEOT 2001: vendo, 16
valvulas, preto, 4 portas, ga-
solina, R$ 6 mil. Aceito troca
veículo mesmo valor. Tratar
(35) 99986-0324 – Moises.

• PROCURO SERVIÇO EM FA-
ZENDA: tenho experiência ser-
viços gerais, plantação e casei-
ro. Tratar pelo fone 35 99871-
9377

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO ACOMPANHANTE DOMI-
CILIAR OU HOSPITALAR: tenho,
curso técnico em enfermagem
e experiência na área!!Contato
988646946 Grasiele

• OFEREÇO MEU SERVIÇO
COMO ACOMPANHANTE DOMI-
CILIAR: técnica em enferma-
gem, experiência há 15 anos na
área, presto tais serviços tam-
bém como acompanhante hos-
pitalar. Grasiele 035 98864-
6946

• CUIDADORA / DIARISTA / CO-
ZINHA / AUXILIAR DE COZINHA:
com experiência, falar com
Regislane pelo fone 9931-7383

OPORTUNIDADES

• PROCURO TRABALHO DE EM-
PREGADA: doméstica, babá ou
em fábrica. Tratar com Rosi-
mary da Silva 35 99235-0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibu-
lar e Concurso Publico. Fale
com Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.

6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventi-
va e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

• VENDE-SE NOVO UNO
WAY 1.0: preto, ano 2015,
com direção hidráulica, freio
ABS, vidro elétrico e alarme.
Apenas 24 mil km rodados.
Tratar: (35)98817-0337

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CASAS À VENDA:

Jd. Diamantia R$ 140.000,00 - Cód.: 3159
Área de terreno:  160m² Construção: 70m²
CASA EM FASE FINAL DE CONSTRUÇÃO COM:
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Califórnia Garden II R$ 400.000,00 - Cód.: 2716
Área de terreno:  250m² Construção: 137m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE C/ CLOSET E BANHEIRA, SALA, COPA-COZ,
BANH SOCIAL, MÓVEIS PLANEJADOS, AQUECIMENTO SOLAR, LAJE,
PORCELANATO.

Califórnia Garden II R$ 330.000,00 - Cód.: 3161
Área de terreno:  250m² Construção: 124m²
ACEITA TERRENO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, ÁREA
GOURMET INTEGRADA COM A GARAGEM QUE ABRIGA 02 CARROS
COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. LAJE E PORCELANATO, PRÉ
DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR. RECÉM CONSTRUÍDA.

Centro R$ 200.000,00 - Cód.: 2692
Área de terreno:  217m² Construção: 102m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA, ÁREA DE SERV, BANH SOCIAL,
TACO, LAJE, PISO FRIO. EDÍCULA COM COZINHA E DESPENSA, PISO
FRIO E FORRO PVC.

Centro R$ 850.000,00 - Cód.: 1245
Área de terreno:  525m² Construção: 315m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET, 2 DORM COM ARMÁRIOS,
CORREDOR COM ROUPEIRO, SALA PARA 03 AMBIENTES COM JD DE
INVERNO, COZINHA COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, ÁREA PARA
CHURRASCO COM COZINHA, DESPENSA E BANHEIRO. EXCELENTE
ÁREA DE LAZER COM PISCINA E QUIOSQUE. EXCELENTE ACABAMENTO.

Conj. Mons. Mancini R$ 200.000,00 - Cód.: 2816
Área de terreno:  240m² Construção: 121m²
ACEITA TROCA POR CASA EM FRANCA-SP. 3 DORM, SALA, COZ,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM COBERTA PARA 1 CARRO
E DESCOBERTA PARA VÁRIOS, VARANDA. LAJE E PISO FRIO, PEDRA
MINEIRA NA FRENTE.

Jd. Acapulco R$ 350.000,00 - Cód.: 437
Área de terreno:  250m² Construção: 130m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES COM LAVABO,
COZINHA, BANH SOCIAL,GARAGEM P/ 04 CARROS.LAJE  E
PORCELANATO.EDÍCULA COM BANHEIRO.

Jd. América VII R$ 330.000,00 - Cód.: 3049
Área de terreno:  250m² Construção: +-150m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA CONJUGADA COM
ÁREA GOURMET, GARAGEM PARA 04 CARROS, LAJE E PORCELANATO.
RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd. Canadá R$ 270.000,00 - Cód.: 2035
Área de terreno:  200m² Construção: 115m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE COM ARMÁRIOS, SALA, COZ, BANH SOCIAL,
ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Coolapa R$ 850.000,00 - Cód.: 2131
Área de terreno:  300m² Construção: 258,85m²
PAV. SUPERIOR: 03 DORM, SENDO 01 SUÍTE TODOS OS DORMITÓRIOS
COM ARMÁRIOS, SALA P/02 AMBIENTES, BANH SOCIAL,GARAGEM P/
02CARROS, PEQUENO JD. NA FRENTE.
PAV. INFERIOR: SALA DE JANTAR, COZINHA C/GABINETES,
LAVANDERIA, ESCRITÓRIO, LAVABO, CANIL, ESPAÇO P/CONSTRUIR
ÁREA GOURMET, PORCELANATO E LAJE.

Jd. Coolapa R$ 650.000,00 - Cód.: 2978
Área de terreno:  +-350m² Construção: +320m²
PAV. TÉRREO: SALA PARA 02 AMBIENTES, SALA DE TV, COZ, BANH
SOCIAL, 2 DESPENSAS, 01 BANHEIRO EXTERNO, GARAGEM P/ 03
CARROS (01 atrás do outro), JARDIM. ARDÓSIA, PISO FRIO E PISO
LAMINADO. PAV. SUPERIOR: SALA DE TV COM VARANDA, 3 DORM,
BANHEIRO DA SUÍTE INACABADO, BANHEIRO SOCIAL. ROUPEIRO,
PISO LAMINADO.

Jd. Daniela R$ 400.000,00 - Cód.: 3084
Área de terreno:  250m² Construção: 149m²
ACEITA TERRENO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORMITÓRIO COM ARMÁRIO,
SALA COM SANCAS E LAVABO, COPA-COZINHA COM ARMÁRIOS,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E
PISO FRIO. PRÉ DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR.

Jd. Europa R$ 300.000,00 - Cód.: 1269
Área de terreno:  300m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
ÁREA DE LAZER COM CHURRASQUEIRA, W.C. E DESPENSA, GARAGEM
P/ 02 CARROS COBERTOS. LAJE, PISO FRIO, CERCA ELÉTRICA,
PORTÃO ELETRÔNICO.

Jd. Europa R$ 380.000,00 - Cód.: 2396
Área de terreno:  250m² Construção: 180m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, AMPLA SALA COM SANCAS, COPA-COZINHA
COM GABINETE E LAVANDERIA, ÁREA DE LAZER COM
CHURRASQUEIRA, BANHEIRO E PIA COM COOK TOP, PISCINA,
GARAGEM COBERTA PARA 1 CARRO E DESCOBERTO PARA + 1. LAJE
E PISO FRIO, PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR.

Jd.Mediterranée R$ 310.000,00 - Cód.: 1732
Área de terreno:  250m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE C/ CLOSET, COZINHA
AMERICANA, SALA COM SANCAS, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P
02 CARROS.

CHÁCARAS À VENDA:

Cond. Cachoeira R$ 150.000,00 - Cód.: 3160
Área de terreno:  2.500m² Construção: 100m²
TEM INTERESSE EM DAR ESSE IMÓVEL COMO PARTE DE
PAGAMENTO NA PARTE ALTA DA CIDADE. 2 AMPLOS DORMITÓRIOS,
AMPLA SALA E COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, VARANDA
EM VOLTA DA CASA, POMAR EM FORMAÇÃO.

Cond. Cachoeira R$ 400.000,00 - Cód.: 2802
Área de terreno:  2.250m² Construção: 200m²
ACEITA IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
CERCADA COM ALAMBRADO, CASA DE LAJE E PISO FRIO COM: 3
DORMITÓRIOS, SENDO UMA SUITE, SALA CONJUGADA COM A
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA PARA
VÁRIOS CARROS. ÁREA GOURMET COM PISCINA E CHURRASQUEIRA,
W.C, CAMPINHO DE FUTEBOL.

Cond. Campo Alegre R$ 900.000,00 - Cód.: 3157
Área de terreno:  2.500m²
CASA COM: 3 SUÍTES, SALA, LAVABO, COPA, COZINHA, CÔMODO DE
DESPEJO, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 04 CARROS, ÁREA GOURMET
COM, ESPAÇO PARA CHURRASCO,  PISCINA COM 68.000 LITROS, 02
WCS. POMAR COM ALAMBRADO, CASA TODA MURADA COM CERCA
ELÉTRICA.

Cond. Campo Alegre R$ 500.000,00 - Cód.: 2984
Área de terreno:  5.260m² Construção: +-370m²
CHÁCARA TODA MURADA  COM:  5 DORMITÓRIOS, SENDO 3 SUÍTES,
SALA PARA 2 AMBIENTES, 2 COZINHAS, 2 BANHEIROS PARA USO
SOCIAL. PARTE DA CASA DE LAJE E PARTE DE FORRO DE CEDRINHO.
VARANDA EM VOLTA DA CASA COM ESPAÇO PARA COLOCAR 06
CARROS, ÁREA COBERTA COM 40 M2, COM CHURRASQUEIRA. POMAR.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Terapias para terceira idade
Métodos alternativos podem

trazer mais qualidade de
vida para idosos

À medida que a idade chega, é natural que o corpo passe
por transformações e necessite de mais cuidados. Sendo assim,
as pessoas buscam recursos cada vez mais eficazes para
envelhecer com saúde e vitalidade. Nesse cenário, a prática de
terapias alternativas pode ser uma boa opção para quem deseja
administrar as naturais deficiências da terceira idade e encarar
essa fase da vida com mais alegria. Métodos como, Reiki,
Cristais e Aromaterapia podem trazer mais disposição para a
terceira idade, além de manter a mente e o corpo desses
experientes guerreiros em equilíbrio.

Para combater problemas como artrite, artrose, dores
lombares, estados depressivos e ansiedade o Reiki funciona
como um sistema de energização pelo toque das mãos.  As
cores também podem ajudar a estabelecer a harmonia do corpo,
da mente e das emoções. Em idosos, as mais indicadas são o
azul, que ameniza as dores e melhora a qualidade do sono; o
verde, que pode ajudar a equilibrar a hipertensão; e o violeta,
que colabora com o sistema imunológico. Os óleos essenciais
da  Aromaterapia pode ser uma boa opção no combate da
insônia, problemas de memória e carência afetiva. Os aromas
são enviados para o cérebro e exercem um efeito direto nos
pensamentos e nas emoções. Pode-se destacar, o óleo de
camomila, gengibre e cravo para o alívio das dores. No combate
a ansiedade e insônia, o óleo de lavanda é uma ótima opção. A
cristaloterapia é uma técnica oriental que utiliza pedras e cristais
coloridos para reequilibrar a energia corporal e, assim, prevenir
e tratar problemas de saúde. As pedras são colocadas sobre os
chakras (principais pontos de energia do corpo)
comprometidos, fazendo com que recuperem a vibração e a
frequência energética correta. As diferentes cores das pedras
e dos cristais têm características próprias.

As terapias holísticas são uma forma de aliviar as
tensões e ansiedades trazendo uma melhor qualidade de vida
para os idosos, pois proporcionam um bem-estar interior e
uma busca pelo autoconhecimento. São ferramentas que
mostram que para alcançar um objetivo é necessária dedicação.
Portanto vale lembrar que os familiares que já estão na melhor
idade, muitos fazem uso de medicamentos e tratamentos
específicos com o auxílio de médicos geriatras, não devendo
parar com os tratamentos médicos e se apoiar inteiramente
nos tratamentos alternativos, mas sim, ter um equilíbrio entre
os diferentes tratamentos.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

O acróstico do nosso mo-
vimento é "LIONS".  No Bra-
sil, ele já teve três significados,
conforme, despretensiosamen-
te e tão somente para aqueles
que ainda não tiveram oportu-
nidade de conhecer, comento
a seguir.

Primeiro acróstico do Lions
no Brasil:

Nosso primeiro acróstico,
que vigorou até 16/04/1952
(data da fundação do Clube
máster do Rio de Janeiro) até
07/08/1952, era "Liberdade,
Entendimento, Organização,
Nacionalidade, Esforço e Ser-
viço", e havia sido retirado das
letras que formam a palavra
LEONES em espanhol.  Como
se sabe, quando da chegada do
Leonismo ao Brasil, toda do-
cumentação em uso e que se-
ria utilizada por algum tempo
era impressa em espanhol
(principalmente) e inglês.

Segundo acróstico do
Lions no Brasil:

Com a fundação do Clube
do Rio de Janeiro, Armando
Fajardo, nosso Leão n.º 1, e que
trouxe o movimento para o
Brasil, procurou traduzir para
o português as expressões es-
panholas dos procedimentos
Leonísticos.

Assim é que, a partir de 08/

08/1952, o Clube máster do
Leonismo brasileiro passou a
ser denominado de Lions Clu-
be do Rio de Janeiro, em subs-
tituição ao Clube de Leões do
Rio de Janeiro, o que seria se-
guido posteriormente pelos de-
mais Clubes.  E, com a decisão
de aportuguesar nossos proce-
dimentos, o acróstico em uso
até 07/08/1952 foi substituído
a partir de 08/08/1952, e ficou
nacionalmente sacramen-tado e
conhecido por "Liberdade, In-
teligência, Ordem, Nacionalida-
de e Serviço".  Ele permaneceu
com essa redação por 45 anos,
10 meses e 18 dias, sendo subs-
tituído em 27/05/1998.

Terceiro acróstico do Lions
no Brasil:

Durante a 3.ª sessão plená-
ria do então CNG-Conselho
Nacional de Governadores
1997/1998, realizada em 27/05/
1998, no salão de convenções
do Hotel Othon Palace, em Belo
Horizonte, e da qual participei
como membro ativo, o
Colegiado do Conselho apro-
vou por maioria moção apre-
sentada pelo Lions Clube de
São Paulo-Jardim Paulista, e de
autoria do PDG José Gilberto
Ribeiro Ratto, alterando o sig-
nificado das letras "I" e "N" do
acróstico da palavra Lions.  De

conformidade com a proposi-
ção apresentada, aprovada e
editada como resolução do
CNG, as palavras "Inteligência"
e "Nacionalidade" foram subs-
tituídas por "IGUALDADE" e
"NACIONALISMO".  O PDG
Ratto, que defendeu pessoal-
mente sua proposta junto ao
Colegiado do CNG, convenceu
pela razão e pelo seu elevado
sentimento Leonístico e patrió-
tico.

Sua moção procurou ade-
quar os enunciados das letras
"I" e "N" para que os mesmos
representassem conceitos in-
terpretados pela  expressão da
linguagem e cultura do povo
brasileiro, sem se afastar dos
mandamentos filosóficos do
Leonismo. Segundo ele,  "In-
teligência" tinha uma conotação
mais ligada ao intelecto e à
intelectualidade, e um senti-
mento meramente subjetivo
que não coadunava com o in-
teresse geral que deve ser o
objetivo do Lions.  Já "IGUAL-
DADE" era uma expressão mais
adequada aos sentimentos da
comunidade e do nosso movi-
mento, pois todos são iguais
perante a Deus, diante da Lei e
face a todas as instituições.  É
a qualidade de igual, de parida-
de.  Além disso, pode ser as-

sociada também à igualdade
moral, que é a relação entre as
pessoas em virtude da qual to-
das elas são portadoras dos
mesmos direitos fundamentais
que provém da humanidade e
definem a dignidade da pessoa
humana.  "Nacionalidade" dizia
respeito à condição do que é
nacional ou disciplina o com-
plexo dos caracteres que dis-
tinguem a Nação.  Já "NACI-
ONALISMO" cultivava o sen-
tido de amor à Pátria e era uma
exaltação do sentimento naci-
onal, englobando patriotismo,
civismo e cidadania.

Dessa forma, desde 27 de
maio de 1998 o Leonismo bra-
sileiro tem o seu terceiro
acróstico oficial de LIONS, e
o importante é que, em nossas
solenidades, seja utilizado sem-
pre o acróstico oficial do Lions
no Brasil, que é "LIBERDADE,
IGUALDADE, ORDEM, NA-
CIONALISMO E SERVIÇO".

PDG ANTONIO DOMIN-
GOS ANDRIANI

Ex-Governador 1997/1998
do Distrito LC-6  (antigo L-17)

Do Lions Clube de Ribeirão
Preto - Jardim Paulista

CAL. PAULA AMARAL CAUDURO LAURIA
Relações Públicas do Lions Clube

de São Sebastião do Paraíso.

RECEITAS DO GUARI

Língua à Madeira
INGREDIENTES
2 línguas de boi
1 kl de batatas para purê
1 copo de champignon em fatias
200 gr. de manteiga, ½ litro de leite
2 copos de vinho tinto seco
Tempero a gosto

MODO DE PREPARO
Cozinhar a língua bem cozida. Deixe esfriar e fatie.
Aproveite o caldo para o molho madeira. Para o molho
use o vinho e manteiga e acrescente caldo. Depois de
pronto misture com a língua. Servir com purê e arroz
branco. Prato pronto, bom apetite.

O ACRÓSTICO "LIONS" NO BRASIL

Em sua 4ª edição, o Progra-
ma Empreender para Transfor-
mar (PET) destinará o total de
R$ 511 mil em recursos para
subsidiar projetos na região de
atuação da Sicredi das Cultu-
ras RS/MG. As inscrições para
a iniciativa já estão abertas e
podem ser realizadas até o dia
31 de maio, exclusivamente na
página www.pertencersicredi.
com.br/pet2020.

Podem se inscrever neste
Programa entidades sem fins
lucrativos como associações
de classe, instituições de ensi-
no, entidades culturais e espor-

tivas, entre outras com estas
características.  As entidades
beneficiadas pelo PET devem
ser legalmente constituídas, de-
vendo ter Cadastro Nacional da
Pessoa Jurídica (CNPJ), sen-
do sua natureza sem fins lucra-
tivos. No caso de escolas pú-
blicas, os projetos poderão ser
encaminhados através do cír-
culo de pais e mestres ou ou-
tra representação a fim. As en-
tidades beneficiadas deverão
ser associadas à Sicredi das
Culturas RS/MG até 22 de maio
de 2020.

"Através do PET também

visualizamos os diferenciais do
cooperativismo, em que os re-
cursos investidos nas nossas
soluções financeiras retornam
para desenvolver e colaborar
com a nossa comunidade, afi-
nal, os recursos para este pro-
grama são oriundos de parte do
resultado da cooperativa em
seu exercício anterior. O pro-
grama vem crescendo a cada
ano em passos largos, com
cada vez mais projetos inscri-
tos e entidades contempladas
por esta iniciativa. Ano passa-
do foram cerca de R$ 340 mil
investidos nessa iniciativa e

neste teremos mais de meio
milhão de reais para apoiar os
projetos e assim ajudar a de-
senvolver nossas comunida-
des", reforça o presidente,
Antenor José Vione.

O objetivo do PET é fomen-
tar as ações locais desenvolvi-
das através de projetos susten-
táveis, culturais, educacionais
e esportivos. Para mais infor-
mações basta acessar o site
www.pertencersicredi.com.br/
pet2020 e conferir o regula-
mento ou através do e-mail
coop0361_pet@sicredi.com.br.

por Raíza Goi Borba

Sicredi abre inscrições para
apoiar projetos


